
令和元年度飯田市議会報告会分科会で寄せられた意見・要望等

ブロック 分科会 ご意見等 担当委員会
取扱
区分

遠山 1
飯田市は移住定住誘導策の一つとして、環境モデル都市・環境文化都市に向かって
活動していく考えなのかどうか。加えて、環境の良さを高めて発信することが、働
く場所の確保にも繋がっていくという考え方なのか。

総務 Ａ

遠山 1
環境モデル都市・環境文化都市の取り組みが現状どうなっているかを、目に見える
形で示すことは出来ないだろうか。

総務 Ａ

遠山 1
他地区の人がポイ捨てしていくという指摘があるが、自分たちも他所で同じことを
していないだろうか。「絶対にポイ捨てしない」というプライド、意識づくりが必
要だと思うが、具体的にどうすれば良いかは分からない。

総務 Ａ

遠山 1

上村は自然が豊かで素晴らしい地区だと自信を持っている。三遠南信自動車道工事
の関係で、矢筈トンネル付近に建設業者が弁当の空き容器や雑誌などをポイ捨てし
ていく。私たちは空き缶やペットボトルなどを拾って努力しているが、他地区の人
の行為を食い止めることは出来ない。業者に意識を持ってもらい、ポイ捨てしない
ようにしてほしい。

総務 Ａ

遠山 1
飯田市は遠山郷との合併により森林面積が２倍になった。森林は二酸化炭素の吸収
能力に優れており、このことをもっとアピールすることで環境モデル都市の自信に
つながるのではないか。

総務 Ａ

遠山 1

環境モデル都市や環境文化都市はいろいろな資料で知っているが、内容については
十分に知っていない。ごみポイ捨てについては、大型連休の時期に多い。もしかす
ると天竜川にも捨てられているかもしれない。自分で出したごみを持ち帰っても、
その途中で捨てていくのだろうか。

総務 Ａ

遠山 1

稲葉ＣＣ稼働後のごみ分別方式は徐々に浸透してきたと感じているが、高齢者の間
ではまだまだではないか。またトンネルの中でのポイ捨てが気になっている。地区
住民ではなく他地区の心ない人の行為に歯止めを掛けるのは大変だが、私たちは
日々美化活動に努めている。

総務 Ａ

遠山 1

環境文化都市宣言など大きなものはよく分からないし、私も説明できない。各地区
の市民が意識をもって取り組めば（関心が）もっと高まりそう。遊休荒廃地をきち
んと整備するだけでもポイ捨ては減っていくのでは。身近な取り組みとして、ごみ
を捨てづらい環境にしていきたい。

総務 Ａ

「取扱区分」について

Ａ：委員会として調査・研究(問題分析） Ｂ：予算審査や決算の審査を通して扱うもの

Ｃ：早急に回答を要するもの（年内めど） Ｄ：年度内に回答を行うもの

Ｅ：市へ申し送るもの Ｆ：その他（聞き置くこととする）

委員会

（分科会）
テーマ・事項

総務委員会
（第１分科会）

市民が誇りを持てる「環境モデル都市」「環境文化都市」の
実現に向けて
　～まずは、身近な環境問題について考えてみましょう～

社会文教委員会
（第２分科会）

子どもを見守り育む地域社会について

産業建設委員会
（第３分科会）

（代表テーマ）

～リニア・三遠南信時代を見据え～
　産業建設関係のご意見をお聞かせください
　　　　　　　　　　　　　※ほか地区の実情に合わせ設定
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令和元年度飯田市議会報告会分科会で寄せられた意見・要望等

ブロック 分科会 ご意見等 担当委員会
取扱
区分

遠山 1
地区内は遊休荒廃農地が増え、雑草が多くなっている。かぐらの湯周辺は春に河津
桜が咲いてきれいだが、夜川瀬の自然景観として大きくなりすぎた榎（エノキ）を
切ってくれても良いと感じている。

総務 Ｃ

遠山 1
生ごみ処理機の購入補助制度は今も続いているか。遠くへのごみ出しが大変な高齢
者は生ごみ処理機のおかげで助かっている。ただ、購入費が高いのと電気代が掛か
る点から、補助をもっと手厚くしてもらえないか。

総務 Ｃ

遠山 1
環境文化都市宣言は良いことだが、宣言文の中には「地球全体」や「地球人類」と
大きなことが書いてある。「後世の人々の為に」という一文もあってもよいので
は。

総務 Ｅ

遠山 1
ごみゼロ運動期間でのポイ捨てごみ収集は、以前より早く終わるようになった。そ
の分、道路脇の草取りをついでにやっている。それだけポイ捨てごみの量は減って
いるのでは。

総務 Ｅ

遠山 1
稲葉ＣＣの施設見学は大変勉強になった。出したごみによってはアルミホイルが目
詰まりを起こすから埋め立てに回さざるを得ないなどと説明を聞き、あそこの見学
は必要なことだと感じた。

総務 Ｅ

遠山 1

地区の中心部から２キロ離れた山の中に住んでいる。大雨が降ると落ち葉がたまっ
てしまうが、その度に自治振興センター職員が取り払ってくれて助かっている。こ
れからも続けてほしい。住み慣れた土地がダイオキシンで汚されないよう、良い環
境をこれからも残していきたい。

総務 Ｅ

遠山 1
環境モデル都市や環境文化都市宣言は立場上知っていたが、その中身は木質バイオ
マスとか薪ストーブとか、おひさま進歩とか、ごみの分別とか、私の認識ではその
程度。

総務 Ｆ

遠山 1
国際イベントでよく「日本人は観客席をきれいにしていく」とほめられて話題にな
るが、話題になっている打ちはまだまだ。当たり前にならなければいけない。

総務 Ｆ

遠山 1
飯田市のごみ分別は細かく決められているが、分からなければ聞いてほしいと身近
な皆さんに呼びかけている。国政では小泉環境大臣が誕生し、大きなことをしてく
れるのではと関心を向けている。

総務 Ｆ

遠山 2
移住してみて改めて住まいや働く環境の厳しさがわかる、市や議会も今後遠山郷へ
移住しやすい支援を検討してもらいたい。

総務 Ｅ

遠山 2
高齢者になると交通手段の問題があり、外に出ていくことが難しくなる。高齢者に
は足の確保が必要だが、一方で、若い今しかできないことがある。子どもたちに
しっかり関わっていきたい。

産建 Ｅ

遠山 2
地域の人と子どもが関わる機会が少ない。事例のようなことは、うれしい楽
しい。「Ｕターンして良かった」と思ってもらいたい。

社文 Ｆ

遠山 2
地域の人達に活動を良く知ってもらいたい。ＦＢ等だけでなく広報等で知っ
てもらいたい。

社文 Ｆ

遠山 2 何でも無償化でなくてもいい。保護者も多少は払ってもよい。 社文 Ｆ

遠山 2 子ども達に良い事は、知恵やネットワーク、労力を工夫して取り組みたい。 社文 Ｆ

遠山 2 子どもと一緒にいる時間をたくさんつくれるように工夫されたい。 社文 Ｆ

遠山 2 地区のサポートや協力は凄く感じている。（他地区から来た人） 社文 Ｆ

遠山 2 地区全体で子供の見守りが必要。 社文 Ｆ

遠山 2 旧市より細かな取り組みができ環境も安心できる。 社文 Ｆ

遠山 2 子供同士で遊べる環境が必要。 社文 Ｆ

遠山 2 自分たちが無理。しない範囲で継続できることが重要だ。 社文 Ｆ

遠山 2
地区の支えや環境もよい、来た子供や地区の子供達を地域で育てる良い環境
なので継続していきたい。

社文 Ｆ

遠山 2
来てくれた家族の協力もあり、地区としてはありがたい。このような地域を
大切にしたい、他の地区からもっと来てもらいたい。

社文 Ｆ

遠山 2 親も地域も自然や文化など故郷の良さを知る子供に育てたい。 社文 Ｆ
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令和元年度飯田市議会報告会分科会で寄せられた意見・要望等

ブロック 分科会 ご意見等 担当委員会
取扱
区分

遠山 2 親子の触れ合いの為の取り組みで木工センターを利用したい。 社文 Ｆ

遠山 2 天神の森も今後親子の触れ合い事業を検討して利用したい。 社文 Ｆ

遠山 2
スクールバスの中で、以前はゲームの話ばかりしていた子供達が、今は、
ゲームの話は全く出ずに全員で、しりとりや・歌を唄うようになってきた。

社文 Ｆ

遠山 2
放課後の見守りをしている。仕事の合間での時間でも子供達の頑張りを見て
いると、元気をもらえるし、もっともっと、何かしてやりたいと思う。

社文 Ｆ

遠山 2

話題提供事例について、地域の人が地域の子どもの事を考えて取り組まれ、
「他人の子だから」ではなく、自分の子どものように見守り接していかれて
いると捉えた。

社文 Ｆ

遠山 2
子どもへの取り組みは、ゆくゆく将来は自分たちに還ってくる事でもあり、
重要な視点と捉える。

社文 Ｆ

遠山 2

自分たちの子ども時代と比べると、昔はガキ大将がいて自分たちだけで遊ん
でいたが、今は子どもだけのコミュニティが生じにくい環境なのかと感じ
る。

社文 Ｆ

遠山 2

自磨の時間の中で子どもが大学生と仲良くなった事例や、夏休み講座で勉強
も上の学年の児童が教えてくれる等、上下世代の交流が図られる点は好事例
と捉える。

社文 Ｆ

遠山 2 今回、上村地区の活動を始めて知り、参考になった。 社文 Ｆ

遠山 2 取り組みに対する謝礼、運営費等の補助の観点は大事である。 社文 Ｆ

遠山 2

合唱団や剣道クラブ等、子どもたちが地域で文化・スポーツを通じいきいき
と活動できる取り組みを地域としても評価して、一層の応援体制を構築され
たい。

社文 Ｆ

遠山 2
地区内に学校に通えない、不登校の中学生がいると聞く。そのような実態を
地域としてしっかりと把握して考えていきたい。

社文 Ｆ

遠山 2

（南信濃）「放課後見守り隊」があることを初めて聞いた。小さなころから
地域の高齢者からよくしてもらってきた。村全体が保護者の意識。和田宿が
閉鎖的になる中で、時代のニーズに合わせて変わることが大事。３０歳代が
若い人と高齢者の媒介になりたい。

社文 Ｆ

遠山 2

親とは同居しておらず、保育園は午後5時までしか見てもらえず、娘２人は
「見守り隊」にお世話になった。安心して預けさせてもらえ、ありがたかっ
た。

社文 Ｆ

遠山 2

4年前にＵターンし、「にぎやかし隊」の活動に参加している。この活動を
通じ、地域の人になった自分が、子どもたちと接することができている。
戻ってきてよかった。

社文 Ｆ

遠山 2

親が子供の心配をせずに仕事ができることは最高だと思う。それを何とかし
たいと思って「放課後見守り隊」を始めたが、実現するまでに時間がかか
り、ようやく昨年実現できてよかった。「見守り隊」スタッフは3名。読み
聞かせは月1回実施。その他にも保育園の読み聞かせなど色々な行事に参加
している。子どもに何か変化があると顔を見て感づくことがある

社文 Ｆ

遠山 2
子どもがいる・いないに拘らず、地域の一人として子どもにも関わっていき
たい。

社文 Ｆ

遠山 2

「見守り隊」や「にぎやかし隊」などの地域の活動もなかなか知られていな
い。ＦＢ・ＳＮＳ、地域の広報などを効果的に使って、自分たちの活動を発
信できるとよい。

社文 Ｆ

遠山 2
自分たちの取り組み事例を現場に来て見てほしい。リアルに感じてほしい。
（和田宿にぎやかし隊/街道縁日）

社文 Ｆ

遠山 2 学校関係の行事を広報等でＰＲをしっかりしてほしい。 社文 Ｆ

遠山 2 公民館主事は素晴らしい。主事を助ける人（補助）をつけてほしい。 社文 Ｆ
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令和元年度飯田市議会報告会分科会で寄せられた意見・要望等

ブロック 分科会 ご意見等 担当委員会
取扱
区分

遠山 2
活動を安心してできるよう、市に予算や保険の検討を早急にして下されば、
私達も取り組みたい。

社文 Ｆ

遠山 2
親子の触れ合い事業や、見守り隊運営事業には地域も小さく予算確保に苦慮
している、補助金を考えてもらいたい。

社文 Ｆ

遠山 2

臨時の主事の補佐が欲しい。主事が地域と共に色々とよく活動してくれてお
りとても頼りになる。特に夏は行事が多いので主事の補佐がいれば、自分た
ちも教えていただきながら、もっと子供達のためできることをしてあげた
い。

社文 Ｆ

遠山 2
遠山の子供達への現場の取り組みを、社文の方々に見てもらい知ってもらい
たい。

社文 Ｆ

遠山 2

子供たちのために地域でできる事を地域で行う事は重要。好事例を横展開し
ていくために、高齢者の方を中心に子どもを相手に活動をされたいという担
い手としてのニーズはあると思うので、安心して取り組めるよう必要な費用
や保険体制を構築されたく、市としては予算的な部分を早急に検討いただ
き、展開を図られたい。

社文 Ｆ

遠山 2 学校が維持できるよう子どもの数の確保に支援してほしい。 社文 Ｆ

遠山 3 管理者からは、施設の修繕に関する要望が多く聞かれた。 産建 Ａ

遠山 3 かぐらの湯は観光の重要なファクターだが、構造的な赤字がある。 産建 Ａ

遠山 3
遠山郷の指定管理施設へのヒアリングについて、管理者だけでなく、世論や地域の
意見、地域への貢献度も聞いてほしい。

産建 Ａ

遠山 3 市道上村1号線の法面工事に伴い、陥没箇所の補修工事も同時に必要ではないか。 産建 Ｃ

遠山 3 便ヶ島へ行く道路を早く整備してほしい。 産建 Ｃ

遠山 3
交流人口の増加には行政の力が必要で、元梨元ていしゃばのトイレが使えない等の
施設管理を市がしっかりしないといけない。

産建 Ｄ

遠山 3
道路整備について、喬木側と遠山側の両方から工事をしたいら工期を短縮できると
思う。

産建 Ｄ

遠山 3 しらびそ高原天の川の黒字化にむけて、飯田市民への広報が必要ではないか。 産建 Ｄ

遠山 3
上村のクラインガルデンについて、雨漏りがしてきたが、農業課に言っても進まな
い。

産建 Ｄ

遠山 3 クラインガルデンについて、上村時代は満室だったが減ってきた。 産建 Ｄ

遠山 3
道路の通行止めは、観光振興に大きく影響を及ぼすので、移住定住のワンストップ
窓口が出来たように、観光（と道路整備）に特化したワンストップ窓口を作っても
らいたい。

産建 Ｅ

遠山 3 市になったら道路改修に時間がかかるようになった。 産建 Ｅ

遠山 3
村時代は柔軟に対応していたが、市になったら縦割り行政となり、土木と観光の連
携がない。

産建 Ｅ

遠山 3
道路は観光シーズンに大きな影響を及ぼす。両部長に話をしたが、返答がない。応
急的な対応がとれない。

産建 Ｅ

遠山 3 道路整備に関して、工事発注の仕組みではなくて、村時代は小回りが利いた。 産建 Ｅ

遠山 3 指定管理施設は減らしていくのか。地元の意見も聞いてほしい。 産建 Ｅ

遠山 3 元梨元ていしゃばをビジターセンターにしたらどうか。 産建 Ｅ

遠山 3
南アルプスジオパークの取り組みついて、伊那市等と飯田市の取り組みに差があ
る。

産建 Ｅ

遠山 3
生活道路が自動車専用道路しかないというのはどうか。50CCバイクが通れない。観
光面への影響があると思う。赤石林道（林道赤石線か？）の整備は。

産建 Ｅ

遠山 3 交流人口増加には、かぐら、しらびそ、下栗、木沢小学校への行政支援が必要 産建 Ｅ

遠山 3 観光課の動きが鈍い。 産建 Ｅ
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令和元年度飯田市議会報告会分科会で寄せられた意見・要望等

ブロック 分科会 ご意見等 担当委員会
取扱
区分

遠山 3 遠山郷の指定管理施設の視察について、もう少し詳しく説明してもらいたい。 産建 Ｆ

遠山 3
一般質問の中で、地元議員以外の議員からも遠山郷を取り上げてもらいありがた
い。

産建 Ｆ

遠山 3 議員には市への提言、監視以外に地元へ出向いて情報共有をお願いしたい。 産建 Ｆ

遠山 3 一般質問等で遠山郷のことを思ってもらっていること自体は嬉しい。 産建 Ｆ

遠山 3 道路の災害復旧工事について、ある県議を通したらうまくいったと聞くがどうか。 産建 Ｆ

遠山 3 商工会員も小学生も減ってきた。三遠南信・リニア時代まで持つか心配。 産建 Ｆ

遠山 3 丘の上と天龍峡の話はよく聞こえてくる。 産建 Ｆ

遠山 3 議員には遠山郷が山岳リゾートであることを共有してほしい。 産建 Ｆ

遠山 3 一般質問では、重要なことは何度も取り上げてほしい。 産建 Ｆ

遠山 3 市民バスについて、遠山郷線は伊賀良バスセンターには停まらない。 産建 Ｆ

西部 1
私としては、飯田市が30年来、環境施策に取り組んできたことが、ある日突然、経
済と文化の自立に方向が変わってしまったことについては思うところがある。「環
境モデル都市」「環境文化都市」がシビックプライドになることを期待している。

総務 Ａ

西部 1
太陽光発電設備について、負担なく設置できることが理解されていない。経済的利
益を求めることではなく、低炭素社会を目指していくことのアピールが不足してい
る。災害時の利活用についても情報が薄い。

総務 Ａ

西部 1
太陽光発電の電力の買取価格が低下しており、設備の設置数も減少している。普及
させていくため、今後の方向性をどう考えているか。

総務 Ａ

西部 1

太陽光パネルについて、屋根だけでなく、農地も雑種地にして設置されている方も
増えており、まちの風景が変わってきていると感じる。対応年数が20年とお聞き
し、20年後には太陽光パネルはごみになる？太陽光パネル自体は再生可能なのか。
将来を考えた時に心配。

総務 Ａ

西部 1

ごみ集積所に、指定のごみ袋以外で分別もせずに出していってしまう人がいる。今
はどこの集積所でも出してよいことになっている？資料の中でペットボトルがプラ
資源になっているがリサイクルではないか。分別方法が頻繁に変わり覚えるのが大
変。

総務 Ａ

西部 1
ポイ捨てについて、数値からは少なくなっているように思うが、現状は高速道路の
側道やネット付近のポイ捨てが多い。もう少し厳しいポイ捨て条例はできないか。

総務 Ｃ

西部 1

住み続けたい、住んでよかったと思える地域をつくるには、農村景観を保全してい
くことが大切。地域の組織で作業したような場合に、せめてお茶や燃料代くらい予
算措置ができないか。制度があることは承知しているが、年度計画を立てて行うも
のでなく、緊急性の高いものに対応できる小回りの利く制度を考えて欲しい。

総務 Ｄ

西部 1
保安林の風倒木が多発している。倒れた木が１級河川に係る場合は対応してくれる
が、山の中はそのまま放置されている。小さな保安林や里山など、生活に身近な治
山事業にもっと取り組んでもらいたい。

総務 Ｅ

西部 1
生まれた時から田舎の原風景の中で育った。リニアが開通して都会の人が見てもこ
の魅力ある風景を維持できればよいと思う。

総務 Ｆ

西部 2

3年前から児童クラブに対応出来るか不安な子供を対象に学童保育行ってい
る。働く親の学童保育ではなくて子供が来たい場所づくりを考えている。月
に2回子ども食堂も実施。この学童保育の場所として、教員住宅を借りた
い。

社文 Ａ

西部 2 ハッピーハウスすみちゃん家、教員住宅を借りたい。 社文 Ａ

西部 2
ハッピーハウスすみちゃん家では、地区にある教員住宅が学校の近くにあり
活用させてもらいたい、経費節減になり利用者も便利になる。

社文 Ａ
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西部 2

市教委が取り組んでいる、小学校、中学校の部活動の問題、社会体育との関
係、取り組み方について各地区で相違があるが早急に方向性検討してもらい
たい。
議会も取り組んでもらいたい。

社文 Ａ

西部 2
上郷小学校保健室の空調を改善して欲しい。（ベッドの部屋しかなく、全体
冷房ができない）

社文 Ｃ

西部 2
L/D特別支援学級の対象児童数が増えてきている（66名）、２名の教員では
不足では

社文 Ｄ

西部 2
要支援児に対する対応教員の人数が市内で2名という事であるが、人数の増
員が必要では。

社文 Ｄ

西部 2
山麓線に歩道、横断歩道の設置を要望。伊賀良地区のみない。20年前より要望して
いるが、進展してないのでしょうか？小・中学校は危険地として歩けない。渡るの
に大変。保育園児は渡れない。

産建 Ｄ

西部 2

通常学級における要支援児が授業中に飛び出してしまう等のアクシデントが
あった場合、教員がその対応にかかりっきりになり自習となってしまう等、
授業の遅れ等に繋がってしまう現状があると捉える。

社文 Ｅ

西部 2

親の外出が、子どもを見てもらう親族が近くにいない事で外出が叶わない状
況が続くと、それがストレスとして、知らず知らずに子どもにしわ寄せが
いってしまう事がありうる。特に夏休みは大変であり、その観点からもあら
ゆる環境の親が子どもを安心して預けられる環境の整備を望みたい。

社文 Ｅ

西部 2 子供の叱り方がわからない、正しい叱り方を学ぶ所がほしい。 社文 Ｆ

西部 2
地区について、自分が学習したことを子どもの前で発表する。そして自分の
生まれた地域についての愛着を少しでも持ってもらう。

社文 Ｆ

西部 2
自分たちが暮らす地域の良さ、楽しさを伝える遊び、学びを通して、地区行
事の参加等、これから生きていく社会の希望（楽しさ）を伝える。

社文 Ｆ

西部 2
10月から延長保育が増えた。それに伴い家族の会話も減ってくる。家族の時
間を大切にして欲しい。

社文 Ｆ

西部 2 部活動に関して人数的なことがあるので、広域的になればいい。 社文 Ｆ

西部 2 ひまわりの子育て相談や親の交流事業の広報の仕方の検討が必要である。 社文 Ｆ

西部 2 子供は預かるが、親の子育て相談や子育て中の親同士の交流が大切だ。 社文 Ｆ

西部 2
ハッピーハウスの運営は利用者負担でありボランティア活動の要素が多く、
運営に苦慮しているが継続をしたい。

社文 Ｆ

西部 2
子育て世代の相談や交流が必要と思う、参加者が多くなるように広報の仕方
を検討し取り組みたい。

社文 Ｆ

西部 2
グレーゾーンの子どもの対応は現状では難しい問題もあると思う。グレーと
いうカテゴリーも作るべきではないか。

社文 Ｆ

西部 2
グレーゾーンの児童のクラス分けにおいて、学習指導体制に支障のない形で
の考査が必要と捉える。

社文 Ｆ

西部 2

親が行事等に参加したいが、外出時に子どもを見てもらえる祖父母等がいな
く参加ができない状況があり、そういう事がストレスとなって蓄積しがちと
感じる。頼れる受け皿の必要性を実感する。

社文 Ｆ

西部 2 学童保育への入所のハードルが高いと感じる。 社文 Ｆ

西部 2 子どもたちにプロのスポーツに見て触れる機会を創出するべき。 社文 Ｆ

西部 2
社会体育が廃止に成るが、どのように地域が対応していくか不明、地域もだ
が市も支援が必要

社文 Ｆ

西部 2 社会体育に対し教育委員会も具体的な方向を示せ 社文 Ｆ

西部 2
目に見える金銭補助ばかりでなく、親や子ども達が安心して話ができる、遊
ぶことができる環境整備のソフトを提案してほしい。

社文 Ｆ
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西部 2
社会体育がなくなることについて、旭中学校は10年かけて、三者一体とし
て、社会体育をやってきた。10年のやってきたことは何だったのか

社文 Ｆ

西部 2 保育園副食費の無償化希望 社文 Ｆ

西部 2 伊賀良小学校図書館の本の充実 社文 Ｆ

西部 2

神社（熊野）のお祭りと小学校の運動会が同じ日である。朝から子供達がお
祭りに参加できるよう運動会の日程をずらして欲しい（学校に言っているが
聞いてもらえない。）

社文 Ｆ

西部 2 部活動の方針を早く示して欲しい。 社文 Ｆ

西部 2
市教委が進めている、小学・中学校のスポーツ問題の方向性を早く出しても
らいたい。

社文 Ｆ

西部 2

保育園でも保育士不足の問題があるが、要支援児の対応教員が少ない現状も
踏まえ、保育・教育の現場における人員的な部分の検証を図られ、子どもた
ちの教育環境を全体的にサポートできる体制の構築に努めていただきたい。

社文 Ｆ

西部 3
天龍峡に大橋ができるが広域的な観光を考えないと、他へ取られてしまう、一ヵ所
に留まってしまう。お客様が来ないのではないか、今よりも少なくなってしまうの
ではないか。

産建 Ａ

西部 3 リニア駅周辺整備など情報がない。新聞報道のみとなっている。 産建 Ｃ

西部 3

指定管理施設への視察に行っているが、伊賀良・山本にまたがり沢城湖が有るが、
観光課との話の中で指定管理が再来年の3月に切れるが、市政懇談会へ向けて市の
観光課より検討委員会の立ち上げを指示された、建物の老朽化しているので、良い
施設として掘り起こして整備して頂きたい。

産建 Ｄ

西部 3
丘の上の整備をやるのか、人の流れはアップルロードへ来ているが、何故丘の上を
活性化させていくのか、飯田市が活性化に取り組んでいること自体が良く分からな
い。

産建 Ｄ

西部 3
沢城荘は所有に関し歴史的に複雑な経過があるが現在、耐震性など設備に問題が出
てきているのでなんとかお願いしたい。

産建 Ｄ

西部 3
飯田市から沢城荘の維持管理について検討委員会を立ち上げ、半年で結論を出すよ
うにとのこと。要望を2年前の市政懇談会でその旨を伝えていて、今年も話の俎上
に乗せたいと言ったところ検討委員会立ち上げの話が出てきた。

産建 Ｄ

西部 3 沢城湖周辺の整備は市の責任としてやってもらいたい。 産建 Ｄ

西部 3 出産祝い金をだしたらどうか。 総務 Ｅ

西部 3

まちづくりについて牧野市長は天龍峡に力を入れているように感じるが何故か。リ
ニア駅、丘の上などのバランスも考える必要があり、また農業振興も大事であるた
め農地の確保も大事、今後どのようなまちづくりをしていくのか、見えづらいと感
じる。

産建 Ｅ

西部 3

山本も153号線のバイパスができたが、直線で阿智村へ行っているだけ、伊賀良か
ら山本へ行く153号線が3路線で審査しているが、この道もまっすぐ行くだけ、ほ
おっておくと山本は通り過ぎるだけで阿智村や浪合の方へ行くだけになってしま
う、この道路とつながる道が山本は何もない。

産建 Ｅ

西部 3
山本インターチェンジから256号線へ出るにもバスがやっと通れるだけで要望をし
ているが、道ができた後に予算がないと言われる、他にも道を作ると言っていたが
結局、予算がなくできなかった、市政懇談会で話をしても着手できないとの回答。

産建 Ｅ

西部 3
主幹道路はいいが幹線道路が無いという事は災害時等の救助を考えた時に弱い道路
構造となってしまう、災害も含め住民が住みやすい地域で無いと、住民は住みにく
い、道路を先ずは作っていただくことが大事と考える。一番の開発となる。

産建 Ｅ

西部 3
リニアの埋め立て地について、何ヵ所か候補を挙げているが、埋めることで農地の
拡大が出来るのではないか。

産建 Ｅ

西部 3 リニア残土の埋め立てについて山本の方はどのような案を考えているのか。 産建 Ｅ
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西部 3
カタクリが綺麗、昔は林ばかりであったが、整備をしてカタクリがすごく綺麗だが
道が狭く、駐車場も少ししかない。また西部山麓線から見た南アルプスはとても綺
麗

産建 Ｅ

西部 3

今はいろんなものが点になっているから線として繋がていけば、一年中楽しめる場
所はできている、それを線で繋げていけば一年中お客様は来ていただける。阿智村
も一緒になっていけたら。外から来ていただいた方は南アルプスの景色を見て喜ん
で帰っていく。

産建 Ｅ

西部 3
リニア開通を目途に西部山麓線を生かしたサイクリングコースを作っていただくな
ど検討して頂きたい。

産建 Ｅ

西部 3

事業をやっているが、なかなか土地を売っていただけない、遊休農地が多いが、こ
の農地をそのままにしておくのは悪だと言う認識を持たせてほしい。将来の子ども
たちにとっても必要となってくる、遊休農地は次の世代のために活用を考え、課税
してほしい。

産建 Ｅ

西部 3
農地の課題は子供がいない、外へ出てしまい後継者がいない、管理できなくなり荒
れ地となっていく、こう言った現状を地域の中でどうしていくのか仕組みが必要に
なってくる。

産建 Ｅ

西部 3
天龍峡、丘の上、リニア駅周辺整備について市長はどのようなビジョン持っている
か。どうしたいのか。

産建 Ｅ

西部 3
リニア駅周辺整備について、自動運転など二次交通についてはどう考えているの
か。

産建 Ｅ

西部 3 耕作放棄地も年々増え、農地の維持・管理の重要性が増している。 産建 Ｅ

西部 3
経営の大規模化には限界が有る。経営的に小規模だが家族農業に力を入れたらどう
か。

産建 Ｅ

西部 3 飯田市への移住者は年間どのくらいいるのか。 産建 Ｅ

西部 3
山本・伊賀良は飯田市の西の玄関口なので、道路インフラ整備を早急にしてもらい
たい。

産建 Ｅ

西部 3 沢城湖・杵原学校・天龍峡など周遊ルートをインフラも含めて作ってもらいたい。 産建 Ｅ

西部 3
農地の維持・管理の重要性が増している。経営の大規模化には限界が有り政策が必
要である

産建 Ｅ

西部 3 小規模でも経営可能な家族農業を充実することに重点を置いたらどうか。 産建 Ｅ

西部 3 管外視察について飯田市に反映できることは有るか 産建 Ｆ

西部 3
リニア駅について駐車場へ車を停めて遊びに行ってくださいという感じを受ける、
大屋根も必要なのか、土地計画審議会の中に議員が5名いるので、もっと意見を
言っていただいても良いのではないか。

産建 Ｆ

西部 3
南バイパスの進捗状況はどうなっているのか、伊賀良・山本が共同する中で西部地
区には何もない、道の駅のようなものが欲しい。

産建 Ｆ

西部 3
リニア時代を見据えて、お金のある高額所得者を呼び込み税金を飯田に落として頂
き、飯田の若者が住みよい飯田にして頂きたい。

産建 Ｆ

西部 3 伊賀良・山本のグランドデザインを描くのは誰なのか。 産建 Ｆ

西部 3
昨年の産業建設委員会で執行機関側に提案をしているが、提案をした後の進捗の
チェックや該当する部署はどこか教えて頂きたい。

産建 Ｆ

西部 3 飯田未来デザイン2028を推進されたいというのはどのような意味か。 産建 Ｆ

西部 3

道路の景観については、飯田市の自慢できるところ、しかし地元の良い所だけでは
なく、昼神、天龍峡、竜東、しらびそ高原など、いろいろな観光ルートをつくって
全国に呼びかけることを考えていかないと、自分たちだけが繁栄するという考え方
ではなく、飯田市全体が盛り上がるように、飯田市議員が町村議員とも連携をして
いっていただきたい。

産建 Ｆ

西部 3

この議会報告会で我々が発言したことが、どれだけ結果として行政に反映されて
戻ってくるのか、結果的に反映された例はどんな事が有るのか教えてほしい。市政
懇談会は無駄なことをやっていると感じているので、議会報告会での成功事例をお
聞きしたい。

産建 Ｆ
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西部 3 市長の進めるリニア駅周辺整備を議会は認めているのか。 産建 Ｆ

西部 3 信濃路自然歩道（長野県）の看板サビ、草の繁茂等問題がある。 産建 Ｆ

西部 3 リニア駅周辺整備に91億円ということだったが、それは増税されるのか。 産建 Ｆ

西部 3
リニア駅周辺整備は２つの中心市街地は作らないというが、高層のビル建てて都市
化させた方が駅の魅力増すと思う。

産建 Ｆ

中部 1 いまだにたばこのポイ捨てが多くある。 総務 Ａ

中部 1 たばこを吸う方へのマナーの啓発必要か。 総務 Ａ

中部 1
以前より意識が向上した成果、住宅街での不法投棄は減っているが、大きな幹線道
路や河川などいまだに不法投棄はある。

総務 Ａ

中部 1 大型店の駐車場など車からゴミを駐車場内に置いていく方有り。 総務 Ａ

中部 1 地域のゴミ集積場へ地域外の方が出勤途中ゴミを置いていく例有り。 総務 Ａ

中部 1
不法投棄は変わらずある。ゴミ出し特に組合未加入者のアパートの方のモラルが悪
いのか。

総務 Ａ

中部 1 アパートの方が全て悪いわけではない。 総務 Ａ

中部 1
草木が生え、あれた地域には住みたいとは思わない。美しいまち作りを心がけた
い。

総務 Ａ

中部 1
地区ごとでゴミ出しのルール有り。（夜出しダメとか）市全体で統一した方が良い
のでは。　また、ゴミを捨てたらどうなるのか（マイクロプラ問題）学習しては。

総務 Ａ

中部 1 環境モデル都市や環境文化都市のことを市はもっとアピールしては。 総務 Ａ

中部 1
新たに環境モデル都市推進課が出来たことは良い。モデル都市の認定はどの様な経
過からか？

総務 Ｃ

中部 1 太陽光のパネルはリサイクルできるのか？ 総務 Ｄ

中部 2 組合未加入世帯に対して子供育成会の広報が届かない、周知活動に課題が有る 総務 Ｃ

中部 2
自治会への加入率が低い。何とかしたいが、プライバシーの問題があり、地域に名
簿ももらえない。市として対策を考えてほしい。

総務 Ｅ

中部 2
松尾では組合加入の強化月間として、10月に区長を中心に、組合加入の勧誘を行っ
ている。

総務 Ｅ

中部 2 未加入世帯への参加要請をどうするか。 総務 Ｅ

中部 2
６～７年前に松尾地区のアパートに来たが地区との係りをどの様にするかわからな
い。

総務 Ｅ

中部 2
やってみれば繋がりが出来上がってくるが、松尾や鼎は新しい住民が多いが、他か
ら来た人には入りづらい雰囲気もあるかもしれないので、その敷居を下げていく事
が必要。

総務 Ｅ

中部 2 子どもたちが都会から帰ってくるために、働ける場所を作ってほしい。 産建 Ｅ

中部 2
親が近すぎると子供が伸びない・親子で参加しても子供と同じ組にならな
い、それとなく見守る

社文 Ｆ

中部 2
子獅子に参加する子供が少なくなってきている、学校も紹介してくれるがな
かなか増えない。

社文 Ｆ

中部 2 PTAの参加も必要では、獅子保存会への家庭の理解が不足しているのでは 社文 Ｆ

中部 2
おもしろ科学教室を主催しているが、地域の人も関わってもらうことで継続
につながり、大人も楽しければ地域も楽しくなるのでは

社文 Ｆ

中部 2
子供が感動すれば親が感動する、それが子供にも伝わる、そういった活動を
したい

社文 Ｆ

中部 2
子どもを育てるのに低学年までがとても大切。高学年になると「心」が育っ
てくるのでそれまでに地域と関係を持つと良い。（水引・ロケット等）

社文 Ｆ

中部 2 親子参加が出来る行事を地区で考える。 社文 Ｆ
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中部 2
まちづくり委員会の方々とＰＴＡの方々との交流を通して、子どもと感動出
来る様な計画をおねがいしたい。

社文 Ｆ

中部 2

直接議員の方と話が出来るのは良い。このような会で具体的な要望ができる
ことは少ないと思いますが、皆さんが思う方向は同じと思いますので、何か
役に立ててください。又、少子化が進んでいるので、未来の学校の統合を考
えてほしい。

社文 Ｆ

中部 2
昔は、都会に行っても長男だからと帰ってきたが、今はその意識は薄れてし
まった。故郷は良いところだとの意識を、子どもたちに持たせたい。

社文 Ｆ

中部 2
お祭り・獅子舞や運動会、盆野球大会など、子どもたちが地域に誇りを持て
る行事や取り組みが大事。

社文 Ｆ

中部 2

獅子舞、お祭り、友人たちとのつながりがあれば、遠くに行っていても子ど
もは帰って来る。伝統文化などの地域の魅力を大人が創り上げ、子どもたち
に意識的に与えることが大切。

社文 Ｆ

中部 2 地元に帰ってきたいという雰囲気作りをさらに進めたい。 社文 Ｆ

中部 2 子供への声掛けが難しい（不審者に思われる）。 社文 Ｆ

中部 2 親子の触れ合い事業に出る家庭が少ない。 社文 Ｆ

中部 2 子供向けの事業を計画するが参加が少ない。 社文 Ｆ

中部 2 事業を計画しても親の協力、参加が少ない。 社文 Ｆ

中部 2 スポーツや地域事業に参加しない子供をどうするか。 社文 Ｆ

中部 2
あかり保育園、年少・年中・年長児の異年齢保育で園児の交流に取り組んで
いる。

社文 Ｆ

中部 2 屋外、公共の屋内など子供の居場所が少ないのでは。 社文 Ｆ

中部 2
子供の居場所づくりに取り組みたいが、事故など考えた時にスタッフ不足と
責任の問題がある。

社文 Ｆ

中部 2
寺子屋など短期休みに取組をしているが、長期休みの対応も要望があるがス
タッフ不足など対応が難しい

社文 Ｆ

中部 2 親子の触れ合い事業を計画するが、親の協力、参加が必要。 社文 Ｆ

中部 2 保育園等へ異年齢保育取組の効果を検討して取り組むべき。 社文 Ｆ

中部 2
子ども育成委員会等の行事への声かけにより、小学生は出てくるが中学生に
なるとなかなか周知も難しく、参加していただけない事が悩みと捉える。

社文 Ｆ

中部 2

まず大人が行事で楽しんで参加できる事が大事。最近は子どもに行事に参加
させたがらない親も多いのでは。組合未加入の問題とも関わってくるので
は。親の意識向上を求めたい。

社文 Ｆ

中部 2

良い取り組みを聞いたが、それを全て取り組もうとしても時間がない。無理
して参加する環境だとストレスが発生するので、まず大人が楽しんで、極力
ストレスが少なく取り組める仕組みづくりが必要なのでは。

社文 Ｆ

中部 2
松尾地区は獅子舞の参加率が多い。子どもが親と一緒に参加できる地域性に
富んでいると捉え、皆さんが地区の子どもの顔を知っている風潮である。

社文 Ｆ

中部 2
家庭において、子どもの前では穏やかでにこやかな環境づくりへの啓発に力
を入れられたい。

社文 Ｆ

中部 2 特に夏休みの居場所づくりの観点が大切と捉える。 社文 Ｆ

中部 2
子供に関わる皆さんの活動に対する検証が足りていなかった、飯田市と地域
と青少協との連携が出来ていないと思う、関係者間の連携が必要。

社文 Ｆ

中部 2
地域事業の広報について、市としても市区内広報について検討して協力をお
願いしたい。

社文 Ｆ

中部 2
親と子が地域で一緒になり体験や感動を共有できるように、入りやすいコ
ミュニティづくりに更に努めて頂きたい。

社文 Ｆ

10／28



令和元年度飯田市議会報告会分科会で寄せられた意見・要望等

ブロック 分科会 ご意見等 担当委員会
取扱
区分

中部 2

地域での子どもの居場所づくりに取り組もうと思ってもなかなかできない現
実がある。安心して運営ができるよう、予算面も考慮された上、展開を図ら
れるよう尽力いただきたい。

社文 Ｆ

中部 3 浜松市の新エネルギー政策は進んでいる。飯田市の新エネルギー政策は。 総務 Ｃ

中部 3 リニア関連工事について、鼎切石地区の工事車両の通行に懸念がある。 産建 Ｃ

中部 3 リニア残土の処分地と安全性は。 産建 Ｃ

中部 3 下久堅地区の256号の整備状況は。 産建 Ｃ

中部 3
リニアのトンネル工事に伴うダンプの安全対策について、切石地区では毎月対策会
議を行っている。９月から工事用ダンプ通行しているが、待避所を造ってからダン
プを通すのが筋ではないか。

産建 Ｃ

中部 3 三遠南信道の全線開通の時期は。 産建 Ｄ

中部 3
県道青木鼎線は鼎地区のメインの道路である。下山西交差点から下が手つかずであ
る。県の意向で下山村駅の踏切がネックとなっているが、県が動かない。12ｍの幅
で要望したものの全くおざなりとなって５年が経過している。

産建 Ｄ

中部 3 松尾地区の道路整備はなぜ進まないのか。 産建 Ｅ

中部 3
松尾地区の産業道路、トラックの道路の整備が必要。地域と市と県と国の連携が必
要。

産建 Ｅ

中部 3
上伊那の道路は整備が進んでいるが、下伊那に入ると道路整備が進んでいないと感
じる。

産建 Ｅ

中部 3 三遠南信・リニアへの関連道路としても、松尾地区の道路改良を要望する。 産建 Ｅ

中部 3 松尾地区の道路整備は優先順位が低い気がしている。 産建 Ｅ

中部 3 松川の堤防沿いや河川敷に防災も兼ねたサイクリングロードを整備したらどうか。 産建 Ｅ

中部 3 松尾地区から提案したスポーツパーク構想。市からの返答がまだない。 産建 Ｅ

中部 3
リニアの基本設計にある大屋根は、補修していく必要があり維持費がかかる。将来
負担が出ることも問題。見直すべき。いかに金をかけないで駅整備を行うかを考え
られたい。

産建 Ｅ

中部 3 リニア駅名をぜひ「信州飯田」に。 産建 Ｅ

中部 3 短大の下の道路の拡幅が決まってありがたい。 産建 Ｅ

中部 3 地域の道水路の改修で、特に小規模のものに積極的な予算づけをしてほしい。 産建 Ｅ

中部 3

全国の住みたいまちに飯田市がランク・インしている。具体的な詩のビジョンが見
えない中で将来的に人が呼べるか。観光面での目玉を今から考えていく必要があ
る。行政が先取りをした政策を推進すべきである。飯田に金が落ちる仕組みを早く
手立てすべき。

産建 Ｅ

中部 3 南海トラフの災害に備えた対策が見受けられない。 産建 Ｅ

中部 3
内水排除は、現在の状態では逆流が起きている。ポンプは設置されているが、天竜
川上流での放流が影響している。鼎地区にも影響はある。国、県、市でそろって早
く進めてほしい。

産建 Ｅ

中部 3
松尾明地区の産業道路の起点と終点が狭い。将来どうするのか。リニア事業と並行
して進めてほしい。

産建 Ｅ

中部 3 松尾地区は地域活動が活発だと思うがその理由は。 総務・社文 Ｆ

中部 3
松尾地区の住民の約１万１千人が八幡様の氏子であること。地区の運動会が80年続
いており、参加者は３千人。消防も公民館も活発に活動している。

総務・社文 Ｆ

中部 3
松尾地区では次期の基本構想基本計画を策定中である。人口が増え、コミュ
ニティの構築が必要になっていく。また、学童保育の問題がある。

社文 Ｆ

中部 3 松尾地区は地域活動が活発だと思うがその理由は。 総務・社文 Ｆ
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中部 3
松尾地区の住民の約１万１千人が八幡様の氏子であること。地区の運動会が
80年続いており、参加者は３千人。消防も公民館も活発に活動している。

総務・社文 Ｆ

中部 3 鼎地区と松尾地区が両地区で計画を練っていったらどうか。 産建 Ｆ

中部 3 天龍峡と中心市街地に予算がいっているような気がする。 産建 Ｆ

中部 3
リニア時代で大都市部とは近くなるが、県内の都市には移動に時間がかかるため解
決に努力すべきである。長野市とのアクセス確保は必須である。

産建 Ｆ

中部 3 首都機能の移転を積極的に進めるべきである。 産建 Ｆ

中部 3 県への陳情の際に市議会議員が同席しないのはなぜか。回答を欲しい。 産建 Ｆ

中部 3 駅名はどこで決まるのか。 産建 Ｆ

北部 1
ゴミ袋の出す日が早すぎ、困った回りがいた。中身をみれなく、注意はできず。
（環境委員の権限強化を。）

総務 ?

北部 1

文化経済自立都市の経済自立度の目標数値はどうなったか（看板もセンター玄関付
近に掲げられていたが今はないが・・・）大風呂敷を広げただけではないか。温室
効果ガスの削減目標、2005年を基準年として2030年、2050年に達成との目標だが、
これもそうなってしまわないか

総務 Ａ

北部 1
市民が目標達成を検証できるのか。市民にどのように伝えているのか。検証の仕方
を市民に教えてもらえると各家庭で取り組みようがあるのだが

総務 Ａ

北部 1
混在ゴミは集積所に出されても業者は当然持っていかない。組合未加入者が出した
ゴミではないか。この課題は地域コミュニティに結び付けて考えるべきだ

総務 Ａ

北部 1
８年間環境衛生の取り組みをしてきた。８年前はもっとポイ捨ては多かった。確か
に段々減ってきた。上郷では、春のごみゼロ運動に小中学生200人が参観してい
る。子どもが地域へ入る活動の一環。続けたい。

総務 Ａ

北部 1
環境衛生の役をしてきた。不法投棄は３年前に比べても、回収した量は確かに減っ
てきた。しかし、減ってはいるが「たつざか」「御殿山の坂」には相変わらず食べ
た後の容器の投機が続いている

総務 Ａ

北部 1
混在ゴミなどが出されるのはやはりアパート住民からが多い。アパートの未加入者
に文書等の配布は行っている。不動産業者への指導の徹底について、議会からも市
側に伝えてほしい

総務 Ａ

北部 1 ゴミ出しについて、外国人の方への周知が一つのポイントではないか 総務 Ａ

北部 1
市外の町村で使用している袋が集積所に出されていて、業者は回収しない。広域的
に考えてほしい

総務 Ａ

北部 1
瓶やペットボトルのリサイクル回収は、全国的に見てもよくできている。これにつ
いは住民だけに押し付けるということではなく、行政から何らかの方法（お金だけ
でなく）でバックしてほしい。自治会活動のモチベーションに繋がる

総務 Ｅ

北部 1 ゴミの分別方法の変更は、組合加入者であってもなかなか周知するのは難しい 総務 Ｅ

北部 1
リニア沿線、リニア駅前広場などにおいて、騒音対策、防犯対策についてしっかり
取り組んでほしい

総務 Ｅ

北部 2

保育士不足を解消するため、朝の早い時間や夕方の時間などに、保育士の経
験がなくてもお母さんの経験の在る方に補助員として、手伝ってもらえたら
助かる。（その際ボランティアではなく、多少の賃金を出す。）

社文 Ｃ

北部 2
市としてスクールソーシャルワーカー（SSW）を配置して欲しい。（教育委
員会に県のSSWが３名いるが、とても足りない状況である。）

社文 Ｄ

北部 2 地域のこと（自分の周囲）に無関心の親や家庭が増えてきている。 全体 Ｅ

北部 2
お母さん世代の人間関係づくりが苦手。気軽に相談・SOSが出せる取り組み
が必要。

社文 Ｅ

北部 2
上郷・座光寺地区はリニア駅周辺整備，代替地整備，関連道路整備，重点協議区域
を始めとして大きく街が変わろうとしていることから，大人と子どもが触れ合える
場所（広場等）を整備してほしい。

産建 Ｅ
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北部 2
上郷では子育て宣言をしている「フォーラム上郷宣言２０１７」大人から挨
拶

社文 Ｆ

北部 2
挨拶することが目的では無く何故に挨拶することが大切なのかを考えること
が大切

社文 Ｆ

北部 2
委員会に対して言いたいこと→子どもを見守りとはどういうことなのかを考
えてほしい

社文 Ｆ

北部 2 見守りから育成をするとはどういうことかを考えてほしい 社文 Ｆ

北部 2
地域で自分自身が何が出来るか考えていきたい、親御さんが地域の活動を見
ていて学んでくれると良い

社文 Ｆ

北部 2 地域はもう１つの教室である。 社文 Ｆ

北部 2
あいさつを含めて大人がお手本になること。子どもと大人が一緒になり成長
する。（大人からの声かけ）

社文 Ｆ

北部 2
地域活動（行事）に大人が積極的に参加して子どもとのふれあいを大切にし
ていく。

社文 Ｆ

北部 2 コミュニケーションがとれる場を作る。 社文 Ｆ

北部 2
コミュニティスクールの充実。市民にもっと認知度の向上ができるようにす
る。

社文 Ｆ

北部 2 あいさつ運動の強化（明るく楽しく元気よく） 社文 Ｆ

北部 2 自分の子ども以外にも関心を持ってもらう。 社文 Ｆ

北部 2 地域で子供ができる行事が多いと、地域の人と触れ合える機会が増える。 社文 Ｆ

北部 2
座光寺では、7月に麻績のお宝発見という行事を行った。ポイントが貯まる
と地域の商店街で使える券を出した処、子供達が積極的に参加してくれた。

社文 Ｆ

北部 2
地域の行事に子供達も参加してもらいたいので、まず、大人の方から積極的
にやっている。

社文 Ｆ

北部 2
不登校支援をしているが、今の不登校の子供達はコミニュケーションづくり
が苦手である。

社文 Ｆ

北部 2

靴を揃えられない（出船の形），箸を正しく持つことができないなど，親自
身の躾ができていないことから，子どもも自然と躾ができなくなっているこ
とを見れば，躾の大切さを教えていく必要がある。

社文 Ｆ

北部 2 子どもたちがあいさつできるようになったら「褒めて」あげたい。 社文 Ｆ

北部 2 大人同士でも認め合う（褒め合う）ことが大切。 社文 Ｆ

北部 2
地域において、子どもたちとすれ違った際も挨拶をしあえる地域になってい
けば、助け合いの精神も自然に醸成されていくのでは。

社文 Ｆ

北部 2
上郷地区で、中学生もボランティアに参加している話を聞いたが、大切な観
点である。

社文 Ｆ

北部 2
子どもへの挨拶は、まず大人が見本を示せるような風潮が必要。そこに一声
添える事でコミュニケーションが生まれる。

社文 Ｆ

北部 2
上郷地区は挨拶運動で頑張っている。地区では春には親子遠足を行うが、70
名近い親子の参加もありいい雰囲気で行われている。

社文 Ｆ

北部 2
親子見学にいっても、集合時間に集まれない子どもたちがいて、親も知らん
ぷりという状況がある。集団生活での規律の躾の意識が重要。

社文 Ｆ

北部 2

座光寺では今年から、地区運動会とかおんび等、行事に参加するとスタンプ
を押してもらえる取り組みが始まった。地域に子どもが関わるきっかけとな
るのでは。

社文 Ｆ

北部 2
子どもたちが地域の行事に参加しやすくなるよう、地域での受け皿の充実を
求めたい。

社文 Ｆ

北部 2
家庭支援養成講座を受講した方々が、実際に活躍できるよう支援をして欲し
い。

社文 Ｆ
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北部 2
児童クラブについて、座光寺のように上郷でも6年生まで受け入れをして欲
しい。

社文 Ｆ

北部 2
今の子ども実態がよくわからないことから，どんな状況にあるのか情報提供
してほしい。

社文 Ｆ

北部 2

大人が率先して子どもに参加できる環境を作り、行事参加の際もゲーム機を
持参せずに参加を促せれば。外で遊び事の大切さを教える風潮を作っていか
れたい。

社文 Ｆ

北部 2

エスバード等の会場でeスポーツ等で子供たちが交流できる環境づくりを検
討する事も一案では。あるいはサッカーとかラグビーとか、スポーツを通じ
た地域による子育ての裾野を広げる事を考えていただきたい。

社文 Ｆ

北部 2
公民館活動の役員の負担感等が問題。まず、大人が公民館活動を楽しくでき
る環境づくりに尽力されたい。

社文 Ｆ

北部 2

子どもたちが将来いったんは他市に出る事があっても、いずれ地域に戻って
きたい、と思わせるような地域づくりの視点から、これからも取り組まれた
い。

社文 Ｆ

北部 2 地域のこと（自分の周囲）に無関心の親や家庭が増えてきている。 産建 Ｆ

北部 3

上郷の建築の建設に関わる独自ルール（R153号線から５メートルセットバック、高
さ15メートル以内)について上郷まちづくり委員会の同意を取ったのちの提出と
なっている、ほぼ行政指導に近い形での運用が始まっている。ルール設定の経過と
効力を明確にしてほしい。

産建 Ｃ

北部 3
三遠南信道について天龍峡大橋が開通するが、喬木氏乗からリニア駅へ向けての構
想は阿島橋を渡り上飯田線と考えるが、計画はどうなっているのか、発表がされな
いが間に合うのか、国道は整備をするが、現道はそのままで発展ができるのか。

産建 Ｄ

北部 3
喬木村との協議の中で阿島橋等の道路ネットワークを整備していかないとリニア駅
の活用発展はない、また歩道の整備も必要。

産建 Ｄ

北部 3
コアカレッジの学生たちは全員地元就職、そのための学習の場として参加。高卒後
の若者へのアプローチ施策が不足しているのかなと思う。

総務 Ｅ

北部 3 乗り継ぎ新駅の案があるが、いくら位かかるのか。本当に必要性があるのか。 産建 Ｅ

北部 3
リニアで6000人の利用を想定しているが、そのアクセスをどう考えているか。高森
から飯田側が途切れているが、そういうアクセスの問題点の改善が必要。

産建 Ｅ

北部 3
座光寺地区のアリーナ建設予定地になっているが、１年経っても未だに返事がな
い。地権者の気持ちを汲むべき。

産建 Ｅ

北部 3
エス・バードは立派な建物になったが、中で何が行われているのかわからない。Ｐ
Ｒ不足。

産建 Ｅ

北部 3
アリーナ予定地、やるのか、やらないのか、早く結論を出してもらわないと、地権
者は困る。

産建 Ｅ

北部 3 若者が住み続けるための企業誘致を積極的に 産建 Ｅ

北部 3 エス・バードの空き部屋を新規起業のために利用出来たら 産建 Ｅ

北部 3 エス・バードの500人入りの講堂があるが、道路のアクセスが悪く入りづらい。 産建 Ｅ

北部 3 20年先、30年先を見越した道路計画やコンペを開いたらどうか。 産建 Ｅ

北部 3

リニア周辺整備の件、デザインノートを拝見し駐車場について確認したい、北側に
駐車場と南側の駐車場について、先ず南側について駐車場にするのか、イベント会
場にするのか確認をしたい、また駐車場への乗り入れについてもはっきりしていた
だきたい、南側は駐車場にするのかイベント会場にするのか、区分けをはっきりし
て頂き計画を立てて頂きたい。

産建 Ｅ

北部 3
南側から駐車場に入ると北側へは抜けられないらしい、北側も同様と聞いている、
できるのであれば南北の駐車場を一周できるようなルートができないか、慣れない
方は混乱を招くと感じる。

産建 Ｅ

北部 3 車で南北を横断できるようにして頂きたい。 産建 Ｅ
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北部 3

上郷独自ルールは、私の認識では飯田市が２年前に条例化し、景観の関係で施行さ
れた、当時の上郷まちづくり委員会の土地利用の関係で現国道の見通しをよくする
ために５メートルートルセットバック、看板類は３メートルセットバック、名古
熊・一色・育良町を参考にして上郷まちづくり委員会でそのような案をたたき台に
し、約２、３年間研究した結果。しかし、条例は改正されるものだ、リニアが始
まった時に初めてその条例を確認させていただいた、当時のまちづくりの役員の方
からは、改正せずに順守して頂きたいとの話だった。新しい国道については自転車
と歩道の３．５メートルが両端につく、これが有るのであれば５メートルセット
バックする必要はないのではないか。リニアのトップが18メートルに対して高さ15
メートルは無いんじゃないか。

産建 Ｅ

北部 3

農振除外について、農振除外ができない、飯沼南と天竜川東西には農振地が有る、
国道拡幅で事業に協力する事業所は何の意見もなかった、皆気持ちよく協力をさせ
て頂く、一方で飯沼の地で事業を続けたい事業者は９割ある、しかしその９割が行
き先不明である、取られた領地で５メートルセットバックすると事業所を建てるこ
とはできない、提案であるが車道から５メートルセットバックであれば、自歩道が
３．５メートルできるのならばセットバックは１．５メートルという解釈はいかが
かと上郷のまちづくり委員会へお話をしたところ見直しの検討をするとの回答をい
ただいている、その中で５メートルセットバック、高さ15メートル、看板類３メー
トルの制限について回答を待っている状況。

産建 Ｅ

北部 3

飯田下伊那に必要なのは宿泊施設と思う、であれば高さ制限で高くできなければ敷
地面積を増やすというのは今の居住地では無理、農振地が邪魔をしている、更に農
政課では話を受け付けてくれない、話もしてくれない、門前払いである。こんな状
況でリニア駅ができるのか、立ち退きができるのか。

産建 Ｅ

北部 3
長野県駅であるのに移転に伴う農振除外について県はどう考えているのか、「特
例」や「恩恵」はないのか。

産建 Ｅ

北部 3

国道沿線に構える自動車業界、地元商工業をやっている所は、大型トラックさえ入
ればよい気持ちよく協力する、しかし行き先がない、農免道路はすべて農振地、ま
た農免道路から西側は調整ゾーンとなっているが、道路のない農地の中へ商店を
作ったり事務所を作っても近寄れない、農振の絡みがあり、企業の希望する土地へ
の移転ができない。産業経済部でもしっかり考えて頂きたい。

産建 Ｅ

北部 3
リニアが来ることによって活性化を望んでいる、しかし、農振除外などの課題をク
リアしなければ、飯田市民もこれから飯田下伊那に来ていただく人たちの受入れが
できないのではないか。

産建 Ｅ

北部 3 駅前空間の利用は具体的にどのような活用をしていくのか。 産建 Ｅ

北部 3
分科会資料の5.指定管理について観光は重要と考えるが、しらびそへ行く道が工事
中で通ることが出来ない、便が悪くてリニア駅で降りてもしらびそへは行かなく
なってしまう、道路の整備は重要と考えるがどうなのか。

産建 Ｅ

北部 3
エス・バードの利用について、基本的な利用趣旨としては研究機関と貸し出しであ
るので、どう利用していったらいいのか検討をしている。

産建 Ｅ

北部 3
乗り換え新駅についてもどうなっていくのか、また、シャトルバスのようなものも
民間で考えて頂きたい。車で来ていない方への交通機関の配慮、整備をお願いした
い。

産建 Ｅ

北部 3
エス･バードの２階のホールへ行く階段が急すぎる。スロープ等の対応を考えて頂
きたい、講堂であるならば親切な作りにして頂きたかった。

産建 Ｅ

北部 3
エス・バード一階の食堂についても、イベントがあるときだけ流行っている状態で
はよくない、また食事のできるスペースを広げて頂きたい。

産建 Ｅ

北部 3
商工会の青年部がシードルを作っている、エス・バードで販売する等を検討いただ
きたい。

産建 Ｅ

北部 3 若者の住みやすい飯田にしてほしい。（子育てのしやすい地域づくり） 社文 Ｆ

北部 3
高校生の活動、取り組みはわからないが、高校生が地元に残ってくれる魅力づくり
が大事。

産建 Ｆ

北部 3 建物制限についていろいろあるが、今のままでは夢を語ることはできない。 産建 Ｆ
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北部 3

野底山の活性化について、活性化策として野底山の一番商品を提案、野底山には湧
き水「野底深山湧水」と言うのがある。その水を利用した加工食品を検討してい
る、水まんじゅう、かき氷、豆腐、お酒を考える、今具体的なものを考えるために
毎月一回関係者に集まっていただき協議を行っている。一番商品を使ってリニア駅
から野底山に来て頂けるように考えている。お金を稼ぐことを考えていきたい。

産建 Ｆ

北部 3

基本的に研究関係者しか来ない、それを地元が利用するにあたって難しい部分があ
るが、地域のイメージとしては「道の駅」のような発想ができないかと考えてい
る、そこで農業分野で観光農業、体験農業を考えている、エス・バードのキッチン
等を使っての農作物の調理など観光農業を考えていきたい。特色のあるものを考え
ていきたい。また地域で検討をしている。

産建 Ｆ

北部 3

リニアの夢を語るとなっているが、６年間リニアについて話し合いをしてきた、ま
た議会報告会として議会はどのように市に伝えて頂いているのか、この話し合いの
時間を無駄にしてほしくない、議会の役割として飯田市を動かしていっていただき
たい。

産建 Ｆ

南部 1
しかし、ポイ捨てはむしろ増えている。竹藪や崖下など人目につきにくいところに
目立つ。

総務 Ａ

南部 1 捨てにくい環境をつくることが大切ではないか。 総務 Ａ

南部 1 日赤奉仕団では年1回ゴミ拾いをしている。河川敷などにごみが捨てられている。 総務 Ａ

南部 1 ポイ捨てに関しては減っている感じはしない。 総務 Ａ

南部 1 車での移動時に捨てられている。 総務 Ａ

南部 1 川路では広い道が開いたが、弁当の食べかすが目立っている。 総務 Ａ

南部 1 捨てられない環境をつくることが必要。鵞流峡が良い例。 総務 Ａ

南部 1 コンビニからのゴミが多い。しかしコンビニはゴミ箱が店内にあり捨てにくい。 総務 Ａ

南部 1 捨てる場所が必要だ。支所にはゴミ箱を備え、分別できるようにすればよい。 総務 Ａ

南部 1 たばこの吸い殻が多い。車からの投げ捨てを見たこともある。 総務 Ａ

南部 1 この地域のゴミのポイ捨ては「ときなか線」が問題。 総務 Ａ

南部 1
自治会未加入者への周知が必要ではないか。また、近所の集積所にはベトナム人が
多い。そのせいか不明だが、食べ物の包みが多く、外国人語版の周知文書が必要で
はないかと思う。

総務 Ａ

南部 1 プラステックなどのリサイクルがどのようになっているか説明が欲しい。 総務 Ａ

南部 1 水を使ってどの程度洗ったらよいのか、プラ資源を洗う兼ね合いが難しい。 総務 Ａ

南部 1 プラはどの程度洗うか、資源ごみか燃やすごみかの判断が難しい。 総務 Ａ

南部 1
集積所のごみについて、ナンバーを付けて出すようにしているが、他地区の人はつ
けてない。

総務 Ａ

南部 1
そうした人が半数いる。市内どこへ出してもよいと決まった地区でなければだめと
いう人がいて徹底されていない。

総務 Ａ

南部 1
環境モデル都市の取り組みの中に「水素エネルギー」の記述がない。今後、取り組
んでいく必要があるのではないか。

総務 Ｃ

南部 1 （たばこは）家族から注意することが大切。 総務 Ｅ

南部 1 ポイ捨て防止条例やごみの収集など身近な環境について 総務 Ｆ

南部 1 不法投棄などの大型ごみは減っている。 総務 Ｆ

南部 1 「かわらんべ」周辺は以前と比べてゴミが減っている。 総務 Ｆ

南部 1 たばこの喫煙所も必要。また、罰金刑を取り入れたところもある。 総務 Ｆ

南部 1 監視カメラの設置は不法投棄の減少につながった。 総務 Ｆ

南部 2 三穂小のトイレを水洗化してほしい。 社文 Ｄ
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南部 2
若い父母は仕事もあり大変な状況を理解する。若い親を後ろから押してあげ
られる地域であってもらいたい。子育てに悩む親の支援を充実されたい。

社文 Ｅ

南部 2

通学合宿に関して、親元を離れ子どもたちだけで3日間の共同生活は親子双
方に新鮮な経験であり、学ぶことも多いと思う。こういった体験活動は参考
になるのでは。

社文 Ｆ

南部 2
「地域のこどもは地域で育てる、地域の人で」この心意気が見守り育むこと
につながるのでは。

社文 Ｆ

南部 2
地域のつながり・保護者のつながりが大切なのでは、保護者がつながれば子
供がつながる。

社文 Ｆ

南部 2 大きな子供が小さな子供の面倒を見るような活動が提供できたら良い。 社文 Ｆ

南部 2
地域の人の交流が多ければ犯罪も少なくなるのでは、子どもたちの見守りに
も関わるのでは。

社文 Ｆ

南部 2
挨拶は人のつながりの最初の一歩、挨拶の意味を考え次の活動につなげる工
夫を。

社文 Ｆ

南部 2
20年に渡り子供を指導している指導者がいた、こういった草の根の活動が評
価され広がると良い。

社文 Ｆ

南部 2 人づくりはまちづくり。大人が手本を見せる。社会参加できる視点で。 社文 Ｆ

南部 2 小・中学校の統廃合に着手すべき時期になっている。 社文 Ｆ

南部 2
川路保育園の会議に出て、地域の方々が自分の子供だけでなく関わってくれ
ているのがわかった。

社文 Ｆ

南部 2 川路保育園の未満児保育施設の充実。 社文 Ｆ

南部 2
核家族化が進み、生活習慣を学ぶ機会が少ない。経験を積ませるためには地
域が大事だと思う。

社文 Ｆ

南部 2

布団を敷いたり畳んだり、包丁を使ったり、という川路の通学合宿での体験
は素晴らしい。「未来への種まき」というタイトルにふさわしい活動の様子
を共有できた。

社文 Ｆ

南部 2
三穂には多世代同居世帯が多く、子どもたちは穏やか。多世代で家族間でも
少し気を遣うことが必要だから、優しさが生まれるのではないか。

社文 Ｆ

南部 2
人づくりはまちづくりにつながり、愛郷心が育ち、ふるさとに帰るきっかけ
になる。

社文 Ｆ

南部 2 子どもの行動が良かったらほめる。肩や頭をタッチしてやることも大事。 社文 Ｆ

南部 2 子どもたちに色々な体験をさせられる地域でありたい。 社文 Ｆ

南部 2
人づくりはまちづくり。そのためには、大人が恥ずかしくない姿を見せるよ
う心掛けたい。

社文 Ｆ

南部 2

子どもに色々な体験をさせることは金銭的な負担やケガのリスクも伴う。
「何かあったらどうするのか」という人もいるだろうが、それを乗り越えて
体験させられる環境を整備したい。

社文 Ｆ

南部 2

保育園の保護者会長という立場で子どもの顔、親の顔を覚えた。昔は地域の
人たちの顔、親子の関係がわかる付き合いができていたはず。昔と同じよう
にコミュニケーションが取れる環境を作っていきたい。

社文 Ｆ

南部 2 保育園がまだしっかり整備されていない。設備を充実してほしい。 社文 Ｆ

南部 2
クラブ活動の教えは、親としてありがたかった。（行儀、挨拶、集団活動、
チームメイトへの思いやり）

社文 Ｆ

南部 2

指導者としてバレーボールを続けたい子供が増えるように取り組んでいきた
い。また団体行動をすることにより、人の為になる行動が取れる子供に育て
たい。

社文 Ｆ

南部 2
地域の子供は地域で育て、帰ってきたい子供もが増える事業に取り組みた
い。

社文 Ｆ
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南部 2
大人になり親になった時、地域の良さを伝えることが出来る子供を育てる事
業に参加したい。

社文 Ｆ

南部 2
子供が色々な体験をして、やりたい事をさせながら得意なことを伸ばせる子
育てをしたい。

社文 Ｆ

南部 2
感謝の気持ちや「ありがとう」の言葉は心が救われる。大人たちが率先して
言える雰囲気が大切。

社文 Ｆ

南部 2
子どもの自己肯定感を高めるため、地域にて子どもたちが活躍できる場づく
りと参画しやすい環境づくりを、保護者も巻き込んで展開されたい。

社文 Ｆ

南部 2 地域の課題を市でもしっかりとサポートし、成功事例を展開されたい。 社文 Ｆ

南部 2

今の子供たちは修学旅行で枕投げも出来ないらしい、安全・規律優先ばかり
ではなく集団での子どもたちの、のびのびしたあり方も教育委員会は考える
べきでは。

社文 Ｆ

南部 2

川路で独自に取り組んできた延長保育や育児事業を大切にしたい、市役所も
制度が変わったからと言って、そちらに合わせさせる様なことはして欲しく
ない。

社文 Ｆ

南部 2

地域づくりは人づくりだと思う、次の時代の子どもたちを地域で育てること
は大切なこと。この点をどう展開していくのか、地域におまかせではなく、
行政も考えていかなくてなならないのでは。

社文 Ｆ

南部 2 子どもを育てる育成方針の統一をされたい。 社文 Ｆ

南部 2
未満児保育の実現。働くお母さんが市内のどこの保育園でも子供を預けられ
る様にしてほしい。

社文 Ｆ

南部 2 通学路の整備、危険場所の整備。 社文 Ｆ

南部 2 竜丘保育園の延長を実現してほしい。 社文 Ｆ

南部 2 中学校の自由選択があってもよいのではないか（電車通学） 社文 Ｆ

南部 2

大雪時、除雪の仕方が車中心で除雪されて人が歩くスペースがない時に、小
学校から通学路の確保の要請がありましたが、両側に雪の山ができてしまっ
てから通学路のスペースを確保できないので、通学路の雪かきの仕方を検討
してほしい。

社文 Ｆ

南部 2
色々なクラブ活動や地域の取り組みにおいて、事故などの責任問題が出てく
る、市としてこの問題は真剣に取り組んでもらいたい。

社文 Ｆ

南部 2
学校がコミュニティスクールの運営で地域へ丸投げの感もあるが、教員たち
も地域を学び一緒に取り組めるよう更なる努力が必要では。

社文 Ｆ

南部 3
天龍峡ガイダンス施設はどこを向いて作ったのか、川路のタウンミーティングでは
「天龍峡観光の方向性が見えない」という意見である。

産建 Ｂ

南部 3
姑射橋・アザレヤ・ご湯っくりなど今ある施設は物足りない。それらを検証し、や
めるものはやめる、残すものは残す、更に予算をつけても印象深いものとする。メ
リハリをつけて印象深いものを残していきたい。

産建 Ｂ

南部 3
天龍峡の広場は私の土地もあり、残ったところは道の駅などにして有効に活用する
約束だったが、国の持物になって自由にならないが、地元活性化のため有効活用し
てほしい。

産建 Ｂ

南部 3
ガイダンス施設の建設にあたり、地元に対して事前相談なく、建設の報告（２or３
月）に来た。

産建 Ｄ

南部 3
道路要望 30年度竜東中学校近くの通学路にフェンスをとの要望、本年度中と回答
だったが、未着工。

産建 Ｄ

南部 3
天龍峡IC、温泉交流施設への導線あるいは全域的がわかりにくいので案内が必要。
川路から龍江は一体の観光地として統一感のあるわかりやすいサイン看板の設置が
必要。

産建 Ｄ

南部 3 三遠南信自動車道は遠山まで早く開通してもらいたい。 産建 Ｄ
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南部 3
インターは当初から要望していたが、結果的には出来なかった。リニアの道路と三
遠南信の接点・接続を考えてほしい（県道 田中、みだれ橋線）は利用率が高い。
改良してほしい。

産建 Ｄ

南部 3
河川を渡る添架歩廊は全国でここだけだと思うのでそのアピールも必要ではない
か。

産建 Ｅ

南部 3 周遊、散策に休憩できる場所（天龍堂開店など）はありがたい。 産建 Ｅ

南部 3
龍江地区のりんごなどのくだものなどの提供、あるいは散策コースに組み込めると
リピーターにつながるのではないか。おいしいものにはリピーター力があると思
う。

産建 Ｅ

南部 3
天龍峡観光で大橋からまちへ来てもらう、というよりも天龍峡のまちを活性化させ
て、まちに来てもらった人に大橋を案内したい。

産建 Ｅ

南部 3 知人が飯田市を訪れた時に案内したくなる場所を作っていけるかだと思う。 産建 Ｅ

南部 3
道路要望 国道151号について、路面凹凸が多い、草木が道路上部に覆ってきてい
る。

産建 Ｅ

南部 3
天龍峡大橋の完成を控えて飯田市街地への道路が1本だけ渋滞して狭い。また、リ
ニア駅への連結が乏しい。飯田市の道路は狭い。

産建 Ｅ

南部 3
無い袖は振れないが今飯田市の予算はどの位か。時又から長野原の市道29号線も未
だ解決していない。もっと道路に使えないか。

産建 Ｅ

南部 3
三遠南信道路 どの地区にもインターがあるが三穂だけにない。三穂にインター
を。

産建 Ｅ

南部 3 三穂は道の接続が悪い。 産建 Ｅ

南部 3 高齢者が進んで柿の手入れもできない。 産建 Ｅ

南部 3
桐林クリーンセンター跡地利用の具体的な答えが出ていない→優良企業誘致を強力
に働きかけを。

産建 Ｅ

南部 3 視察では何を見てきたのか。 産建 Ｆ

南部 3
視察で良い点を見て生きたようだが、それを議員はどうやって市政に生かしている
のか。

産建 Ｆ

南部 3
リピーター獲得の工夫がいるだろう。ここにしかないもの特徴のあるものが必要だ
ろう。地域として取り組みたい。

産建 Ｆ

南部 3 遊歩道は現状ではトレッキングコースである。 産建 Ｆ

南部 3
大橋添架歩廊を渡っただけで帰ってしまうのではないか。天龍峡のまちへの集客は
どうしたらいいのか。観光農園に行ってもらえるようにしたい。

産建 Ｆ

南部 3 温泉施設を大規模なものにしておけば、ガイダンス施設は必要なかった。 産建 Ｆ

南部 3
天龍峡の衰退の原因は何か、温泉とやる気ある人が集まった、ホテルも乱立した昼
神と対象的である。

産建 Ｆ

南部 3 天龍峡の衰退は舟下りの終点が時又港となったことではないか。 産建 Ｆ

南部 3 実際、一回行った観光地には再度行くことはまずない。 産建 Ｆ

南部 3
直売所はリーダー、コンサルタントが必要で、地区外からでも経営のプロを呼んで
もらいたい。

産建 Ｆ

南部 3
管外視察の件、2件の視察は見てどうだったか。飯田市へどう活かそうとしている
か。視察した長所を当市に活かせるかをどのように考えているか。

産建 Ｆ

南部 3 （28ｍ道路）川路の産業道路が竜丘で止まってしまっている。 産建 Ｆ

南部 3
地水対策事業で盛土をしてきたが、ファクトレアパークの北で止まっているが、地
権者との話が進んでいない。

産建 Ｆ

南部 3 龍江、竜丘、川路、三穂の4地区の合同会議で道路の要望をするから頼む。 産建 Ｆ

竜東 1

ゴミの分別等…①リサイクル品が本当に、適正にリサイクルされているか？②中に
は、汚いままリサイクルに出されている実例があるそうだ。多少の汚れは、業者が
再度洗浄すると聞いたが、どこまできれいにすれば良いのか分からない。③搬入さ
れたゴミはどのくらい適正に分別されているのか？

総務 Ａ
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竜東 1
不法投棄がある。人目につかない畑に、パレット8枚を不法投棄された。環境委員
会に状況を訴え、処理をしていただいた。

総務 Ａ

竜東 1
他自治体（喬木村）のゴミが集積場所に置かれていた。広域連合でゴミ袋も統一
し、経費など削減してはどうか。（外国籍の方が、間違えてしまったのかもしれな
い。）結局処理は環境委員会が、飯田市指定のごみ袋に移し替え、処理をした。

総務 Ａ

竜東 1 不法投棄は多い。中山間地　決まった場所に繰り返し捨てられる。橋の上から。 総務 Ａ

竜東 1
富田伊久間　生ごみを決まった場所に捨てられる。（環境課には伝えてある）。コ
ンビニができてからは、大きな物の不法投棄はなくなった。

総務 Ａ

竜東 1
資源ごみ、燃やすごみ、それぞれ、環境負荷をどのくらい下げているのか？この努
力がどのくらい貢献できているのか？それぞれを、「見える化」をし、張り合いを
出せるよう工夫をしたらどうだろうか。

総務 Ａ

竜東 1
コンビニ等、コンビニゴミのポイ捨てが多いのだから、もう少し捨てやすい環境を
整備してはいかがか。(ごみ箱設置など）

総務 Ａ

竜東 1 家庭内の極少量は、中学校のコンテナに分別して処分していただいている。 総務 Ａ

竜東 1
この地域は基本的に、自治会未加入者がほとんどいないからゴミの扱いは徹底でき
ている。

総務 Ｆ

竜東 1 個人名をゴミ袋に記載することに抵抗がある（あった）が、特に問題はない。 総務 Ｆ

竜東 1 特にゴミ出しに関して問題はない 総務 Ｆ

竜東 1 ポイ捨て、ほとんどない。 総務 Ｆ

竜東 1 不法投棄の報告は今のところない 総務 Ｆ

竜東 1 特にポイすて、不法投棄はないと思う。 総務 Ｆ

竜東 1 会社でＳＤＧｓを推進している。 総務 Ｆ

竜東 1
汚れたプラは、燃やすごみへ出している。会社では、更に細分化し処分をしてい
る。

総務 Ｆ

竜東 2
龍江小の市民バスで通う4区の子供は、帰りのバスの時間が合わないので。市民バ
スの時間の検討をして欲しい。

産建 Ｅ

竜東 2
千代の学童保育は「シャクナゲの会」が運営、お年寄りが子供を見るから預
けて学ばせることが出来ていると評価されている。

社文 Ｆ

竜東 2 重ねて、保育士やスタッフが不足している点も悩み。 社文 Ｆ

竜東 2 各地区とも10月より延長保育が可能になったが、保育士の確保が難しい。 社文 Ｆ

竜東 2
今の子供を見ていて思うこと、もったいないという気持ちにが昔と違うのか
なと思う、ものを大切にすること・無駄にしないという心を伝えたい。

社文 Ｆ

竜東 2

安全とか何かあったら大変ということから、何事もないように制限していく
ことになっているが、本当は子供を伸び伸び遊ばせたい。そのためには、場
所やそれでも見守る大人が更に必要になる。

社文 Ｆ

竜東 2 子どもの体験を増やす親も参加できるようにする。 社文 Ｆ

竜東 2
子どもと接する事が大切である。又、あいさつ声かけをする。（自然体験、
運動会、文化祭等への積極的参加）

社文 Ｆ

竜東 2
おこってはいけない。叱ることが大事（違いを区別する）（感情を入れずに
注意する）（自分の意見をもって行う）

社文 Ｆ

竜東 2
子どもと接するような事業を行い、いろいろ体験できる場を地域でつくる。
地域のあたたかさが大事。

社文 Ｆ

竜東 2 子どもの集まる場を多くする。積極性をもって参加してもらう。 社文 Ｆ

竜東 2 千代小の複式学級が心配だ。複式になると、親が出ていかないか心配。 社文 Ｆ

竜東 2

ハード面での充実も大事だが、それを求めすぎると欠落することが出てく
る。心が満たされて豊かになるためには、楽しくボランティアができること
が大切。

社文 Ｆ

竜東 2 学校でも家でもないところで子どもを見守ってくれている。ありがたい。 社文 Ｆ
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竜東 2
子どもの人数が減少しており、中学校の部活の数が減っている。中山間地で
は選択が必要。

社文 Ｆ

竜東 2

下久堅の子が下久堅で泊まる民家宿泊体験を行っている。ご近所に泊まるこ
ともあり、少しだけ気を遣うことが良い。近所の子どもの顔がわかるように
なる。

社文 Ｆ

竜東 2
外で子どもを育てることが少なくなっている。道路は整備されているが、安
全で遊べる環境の整備を。

社文 Ｆ

竜東 2
上久堅の小学生の一部が千代小へ行っているので、その子供は友達ができに
くい。

社文 Ｆ

竜東 2
多くの事業に取り組んでいるが指導者が少ない、指導者が増えるように地域
も検討して欲しい。

社文 Ｆ

竜東 2
千代の学童保育に対し施設がないことが課題、保育園を間借りして運営して
いるがなんとかならないか。

社文 Ｆ

竜東 2
やることは多くありそうなのだが、地域のこどもに関わる大指導者や関係者
が不足しているように思う、行政も地域もその点を考えてほしい。

社文 Ｆ

竜東 2 児童クラブ５，６年も受け入れてほしい、広く改修してほしい。 社文 Ｆ

竜東 2
竜東中学校の通学路について、上久堅からの道の防犯灯の設置や安全確保を
考えて欲しい。

社文 Ｆ

竜東 2
竜東中学校の通学路の安全対策を検討してもらいたい。（上久堅からの通学
路に防犯灯の設置）

社文 Ｆ

竜東 2
中学生の携帯電話の使用を検討してもらいたい、迎えの連絡に活用する（登
下校時に使用、校内では担任が管理する）。

社文 Ｆ

竜東 2 地域の事業運営、指導者確保について、補助金など検討してもらいたい。 社文 Ｆ

竜東 2
子どもたちへ、安全に遊べる場と遊びのコーディネーターの確保が必要と考
える。

社文 Ｆ

竜東 2

飯田市には遊び場所というとボーリング場とかカラオケくらい。遊ぶ施設や
公園がない。子供たちが目の色を変えてスポーツ等に取り組めるような土壌
を市として考えてもらいたい。

社文 Ｆ

竜東 3
遊休荒廃地対策として豆・蕎麦に取り組んでいるが、千代は標高が高いため豆は適
さなかった。

産建 Ｄ

竜東 3
蕎麦に取り組んでいるが、ＮＰＯみどりの風（農業振興センターが委託している）
には収穫する機械はあるが、種を蒔く機械がない。手動式でいいので、みどりの風
で種を蒔く機械を導入してほしい。

産建 Ｄ

竜東 3
現在は、山本の方が機械を持っているためそれを利用しているが，別に費用を支払
わなければならないのが手間になっている。

産建 Ｄ

竜東 3
千代には千代幻豚など貴重な豚を飼育しているので、豚コレラが天竜川を越えて竜
東に入らないような対策をしっかり取ってほしい。

産建 Ｄ

竜東 3 ４年間、多言語案内看板のことを提言してきたが、一向に改善されていない。 産建 Ｄ

竜東 3
竜東はビューポイントが多いが、その地点を通り過ぎないための案内看板や待避所
を設けて情報発信していけば、住んでみたいと思ってもらえることに繋がるのでは
ないか。

産建 Ｄ

竜東 3
竜東は道が難しいため、ビューポイントや行きたいところ（目的地）へ行くための
案内看板を設置してほしい。

産建 Ｄ

竜東 3 千代下村から龍江にかけての遊歩道は、橋も含めて早急に整備を進めてほしい。 産建 Ｄ

竜東 3
新規就農者の受入れをお願いされているが、里親を含めた受入体制が整わない中で
住居の仮契約等が進んでしまっている。でも農地はまだ手配できていない。

産建 Ｄ

竜東 3 いらなくなった農業機械の情報提供（農業機械バンク）も必要だ。 産建 Ｄ

竜東 3 自立できるまでは、現在の支援に加えた金銭的なバックアップも必要ではないか。 産建 Ｄ
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竜東 3
ＪＡでは柿とキュウリを推奨しているが、龍江という土地柄を考えると果樹栽培
（リンゴ）の担い手需要が高いので、地区の実情とマッチングをさせた農業研修を
してほしい。

産建 Ｄ

竜東 3 ひさかた和紙を地元でやる気のある若者に対して支援する制度を考えてほしい。 総務 Ｅ

竜東 3 人口流出が止まらない。竜西へ行ってしまう。 総務 Ｅ

竜東 3 高齢化・人口減少により常会が成り立たない。 総務 Ｅ

竜東 3 人口減少により限界集落となるだろう。 総務 Ｅ

竜東 3 空き家はあるが、貸出す家がない。 総務 Ｅ

竜東 3
起業家コンペで大賞を取れば賞金が出るが、準備期間中は無収入となるため金銭的
な補助を考えてほしい。

産建 Ｅ

竜東 3
三遠南信自動車から国道256号線を縦に下久堅を通過するのではなく、景観
（ビューポイント）のいい農道を活用し横軸に流れる導線を下久堅のために考えて
ほしい。

産建 Ｅ

竜東 3
「そらさんぽ天龍峡」からＪＲ飯田線の電車と天竜ライン下りの船を同時に撮影で
きるなど、撮影スポットとしての魅力向上のための協議を飯田市が呼びかけてほし
い。

産建 Ｅ

竜東 3
（仮称）天龍峡大橋開通のプレイベントが11月10日に開催されるが、１日限りの集
客とならないよう、飯田市として地域の宝である天龍峡の将来に向けた観光誘客に
対する青写真を真剣に考えてもらいたい。

産建 Ｅ

竜東 3 工業団地が、いつ、どんな規模でできるのか情報提供してほしい。 産建 Ｅ

竜東 3
工業団地について、地域の特産物（食材）を加工できる工場など、企業誘致にあ
たっては地元の考えを聴きながら一緒に考えていってほしい。

産建 Ｅ

竜東 3
天竜川カヌー大会や天竜川ホワイトウォーターフェスティバルでの水難事故を受
け、ラフティング等に影響が出ないようアンテナを高く張っていてほしい。

産建 Ｅ

竜東 3 アメリカシロヒトリ（？）が大量発生しているので対策してほしい。 産建 Ｅ

竜東 3 森林税について、里山整備に人件費以外で使えるようにはできないのか。 産建 Ｅ

竜東 3 飯田市で行政が住宅地を造成し、販売することはできないか。 産建 Ｅ

竜東 3
労働力がないから企業が来ないのではなく、企業（働く場所）があれば、若者は
帰って来られるはずである。

産建 Ｅ

竜東 3 丘の上を宅地として居住地域としたらどうか。 産建 Ｅ

竜東 3
設置した鳥獣対策のフェンスの維持を作業的にはまだやっているが、資材等の予算
を考えてもらいたい。

産建 Ｅ

竜東 3
三遠南信自動車道IC開通するが、千代のよこね田んぼ、万古渓谷、野池親水公園な
どへ行く道が狭く時間がかかる。どうにかならないか。

産建 Ｅ

竜東 3 鳥獣対策防護柵の管理については千代でも同じなので是非、考えてもらいたい。 産建 Ｅ

竜東 3
鳥獣対策防護柵の管理の補修費を市で持ってほしいと昨年のこの報告会で千代から
出ているはず。

産建 Ｅ

竜東 3 柵を設置した道が崩落して管理に支障があるが、一向に修復されない。 産建 Ｅ

竜東 3
昔の秋葉街道一部で通れる程度の道、たぶん伝えている。2〜3年前に見てもらって
いる。今は倒木が多い。

産建 Ｅ

竜東 3 ひさかた和紙の里を目指している。 総務 Ｆ

竜東 3
地元で金銭面まで至れり尽くせりするのではなく，「頑張れ」と温かく応援するほ
うがいいのではないか。

総務 Ｆ

竜東 3 （移住者などへの支援のあり方）過保護は良くない。 総務 Ｆ

竜東 3 定住人口を減らさないことが課題である。 総務 Ｆ

竜東 3 行事が多いなどから未加入者が多い。 総務 Ｆ

竜東 3 駒ヶ根、伊那に比べて、飯田は入ってくる人を受け入れない 総務 Ｆ
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竜東 3
上久堅に現在、議員はいないので各議員は上久堅に関心を持ってもらいた
い。

全体 Ｆ

竜東 3 竜東地区は農業振興地域で農地転用が難しいことが産業発展の足かせ。 産建 Ｆ

竜東 3 農業振興地域が外れれば、土地は安いので可能性があるのではないか。 産建 Ｆ

竜東 3
喬木村の事例で村の事業で約30戸分（帰牛原、村運動公園近く、農振地区）の造
成、すべて住宅となっている。

産建 Ｆ

竜東 3
人口維持のためにも竜東地区に年間、数個ずつでも市が宅地を用意してもらえない
か。

産建 Ｆ

竜東 3 宅地造成（千栄小学校下、八ノ倉）したところがあるのではないか。 産建 Ｆ

竜東 3 下久堅には店がない、交通事情が悪い、農振の転用ができない。 産建 Ｆ

竜東 3 下久堅国道256号の改良で地区外に移転することになった。 産建 Ｆ

竜東 3 働く場所、遊ぶ場所がないとリニア中央新幹線が開通しても夢を感じない。 産建 Ｆ

竜東 3
リニア中央新幹線の3路線の提示があった時点で、山梨の実験線は飯田へ向いてい
たと思う。その情報のなさが対応を遅らせた。

産建 Ｆ

竜東 3
リニア中央新幹線の開通に向けて飯沼の農地に農振除外をして工業団地、宅地にす
るということも有りではないか。

産建 Ｆ

竜東 3 市の取組の対応の遅さで車両整備基地が中津川市に決まってしまった。 産建 Ｆ

竜東 3 TOJは国際大会がこの地ででき、自転車・車・焼肉と盛り上がっている。 産建 Ｆ

竜東 3
渋谷区のみなさまと交流をしているが、都会の方は自然環境に敏感である。自然環
境を大切にすることが活性化の鍵だと思う。

産建 Ｆ

竜東 3
ないものねだりではなく、あるものを如何に使ってやっていくかということだと思
う。

産建 Ｆ

竜東 3 農地転用が早々にできれば、住む可能性がある。 産建 Ｆ

竜東 3 上久堅に現在、議員はいないので各議員は上久堅に関心を持ってもらいたい。 産建 Ｆ

竜東 3
移住して農業をしている人もいてくれるが、農業だけの暮しはきびしい。何らかの
手立てが必要ではないか。

産建 Ｆ

竜東 3 鳥獣対策防護柵について　多数発言 産建 Ｆ

竜東 3
飯田市の災害は少ないし、強いということをアピールするためにも災害で新築した
家が倒壊したら市で再建を保証することにすればどうか。定住人口は増えるのでは
ないか。

産建 Ｆ

竜東 3
天龍峡ICの周辺はなにもできなかった。リニア駅周辺はその二の前にならないよう
にお願いしたい。

産建 Ｆ

飯田５ 1

この会場にいる皆さんは意識が高いので「環境モデル都市」を知っているとの問い
に大勢が挙手したが、この場にいない人たちはどうなのか。環境モデル都市の取り
組みが、市民が「飯田市に住んで良かった」と感じられるメリット・デメリットに
どうつながっているのか。また、市民の幸せ度に反映されているのかどうか。指定
を受けている全国23都市の中で、飯田市ならではの独自性が発揮してほしいがどう
か。

総務 Ａ

飯田５ 1

環境モデル都市・環境文化都市を掲げる中では、枕詞として「市民にやさしい」を
付け加えてはどうか。例えばごみの分別はしっかり取り組まれていると思うが、市
民がもっと自発的になってほしい。65歳以上が仕事を持っていて忙しい中、90歳近
い高齢者が冬にごみ集積所の立ち番をしている例もある。これが「市民にやさしい
環境文化都市」といえるのか。

総務 Ａ

飯田５ 1

ごみの排出方法について、年度切り替えの時期に市で転入者に丁寧な説明をしても
らえないだろうか。アパート住まいのサラリーマン、外国人について特にお願いし
たい。まちづくり委員会にお任せするばかりでは無く、住民を支援するという考え
方でよろしく。

総務 Ａ
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飯田５ 1

柳通りには低木の生け垣があり、ここに雑草が伸びていてポイ捨てがされている。
道路に面した住宅の皆さんは草取りをしてくれているが、飯田国道事務所など官公
庁前の区画は草取りがされていない。また市街地はたばこのポイ捨てが多いように
も感じる。ハミングパルが以前あった場所も雑草が伸びてしまっている。（市の顔
となる場所には、除草の予算が必要では）

総務 Ａ

飯田５ 1
大平街道クリーンキャンペーンを毎年秋に行っている。20年ほど前はトラック７台
分ほどのごみが集まって処分が大変だったが、最近は２台分程度になり少なくなっ
てきた。ポイ捨て問題に対するシビックプライドが根付きつつあると思う。

総務 Ａ

飯田５ 1

飯田りんごん実行委員会で10年ほど前、ごみ捨てに対する議論をしたことがある。
ごみ箱を設置する意見もあったが、置くとかえって大変なことになると判断した。
りんごんにおけるごみの量は減ってきている。ごみ箱を置かない方がシビックプラ
イドにつながるという考え方を丁寧に発信されたい。

総務 Ａ

飯田５ 1
以前、風越山麓公園にごみ箱があったが、置いてあることで周りが汚くなると10年
ほど前に撤去した。ごみ箱を置かなくしたことで今、ごみ捨てはほとんど見られな
くなった。

総務 Ａ

飯田５ 1
飛騨の飛騨市（旧古川町）では、市が資源ごみを入れていける無施錠のプレハブ施
設（リサイクルステーション）を設置した。どのように管理されているかは分から
ないが、写真を見る限りきれいにされていた。参考になるのではないか。

総務 Ａ

飯田５ 1
ごみ出し方法のルールを守らないのはほぼ同じ人。地区の環境委員があらためて分
別し、ボランティア袋に入れ直しているが、自治会に参加していない人には市の広
報も届いていない。こうした人たちへの指導・説明は市の方でお願いしたい。

総務 Ｃ

飯田５ 1
ビニール袋に「乾電池」と書いておけば、乾電池もごみ収集してくれる。ただ、マ
ンガンとアルカリ、ボタン電池とニッケル電池は扱いが別々になる。袋を分けて出
せば良いという周知をしっかりやってほしい。

総務 Ｃ

飯田５ 1
ごみ収集車の交通マナーが良くない。逆走、スピード違反の車も見られる。私たち
生活安全部も何回か注意したが、行政も監督・指導をしてほしい。

総務 Ｃ

飯田5 1
９月20日に議長から市長に提出した提言書の中で、具体的にどのような、環境に関
する提言内容が盛り込まれていたのか、説明してほしかった。

総務 Ｄ

飯田５ 1
市街地特有の状況下もしれないが、イヌやネコの糞が問題。ネコについてはむやみ
に餌をやらないことが大事だと思うが、有効な対策がなかなか見つからない。

総務 Ｅ

飯田５ 2 虐待されている子どもを助け出すための支援をしてほしい。 社文 Ａ

飯田５ 2 丸山保育園の延長の充実。 社文 Ｃ

飯田５ 2 手狭であったり、古かったりなので新たに児童館の設定を望む。 社文 Ｄ

飯田５ 2 橋南　児童クラブの新しい建物を見つけてほしい。 社文 Ｄ

飯田５ 2
児童クラブの建物が大変なことになっており、議員も見に来て、新しい場所
を探してほしい。

社文 Ｄ

飯田５ 2 丘フェス、できればコミックマーケットやってほしい。 産建 Ｄ

飯田５ 2 橋南地区には公園がほとんどない状況。 産建 Ｅ

飯田５ 2
自治会でも、自治会内の方が全ての住民を把握できるような共同体の在り方を検討
したい。

総務 Ｆ

飯田５ 2
子供が困ったときにSOSを発信できる関係が大切では。体験も含めこれから
も見守りの中で気持ちを通じ会える関係ができるようにしたい

社文 Ｆ

飯田５ 2
家族が共稼ぎなどで子供を見守ることが少なくなってきていると思うので、
地域の見守り活動は大切だと思う。

社文 Ｆ

飯田５ 2
なかなか周りを動かすことは大変なので、まずは自分の子供との関係を大切
にしてそこから周りとの関係性を作っていきたい。

社文 Ｆ

飯田５ 2
この会に出て、子供に対し意識を持っている方が大勢いることに初めて気が
ついた。

社文 Ｆ

飯田５ 2 市政懇談会、議会報告会に参加して、発信していきたい。 社文 Ｆ

24／28



令和元年度飯田市議会報告会分科会で寄せられた意見・要望等

ブロック 分科会 ご意見等 担当委員会
取扱
区分

飯田５ 2
行事の参加を前提に地域行事の計画に子供を参加させ、企画運営を一緒にや
ればいい。

社文 Ｆ

飯田５ 2

見守り事業などに、学生（コアカレッジ・女子短・高校生など）が参加でき
るように声を掛けてほしい。自分が地域にできることをしたいと思ってい
る。

社文 Ｆ

飯田５ 2

「子どもを守る地域の会」で毎朝登校の児童を見守っている。最初は「じろ
じろ見ないで！」と言われたこともあったが、今では小学生だけでなく、高
校生や勤め人もあいさつしてくれるようになった。お漏らしした子を、そっ
と保健室に連れて行ったこともある。自分たちだけでなく、犬の散歩の時間
をずらして見守る人、孫だけでなく近所の子を学校へ送っていく人など現れ
ている。

社文 Ｆ

飯田５ 2

地域には子どもが少ない。あいさつ運動を地域全体で行っている。今では子
供もあいさつしてくれるが、あいさつができない子にはこちらから率先して
声をかけている。

社文 Ｆ

飯田５ 2

羽場獅子舞の子ども獅子舞は、保育園児から中学生までの40名が活躍。伝統
芸能の継承を通じ、大切にしていることは、①自分の役割を自覚し、自信を
持つ。あいさつや掛け声をしっかりする。②協力し合ことで人間関係を構
築。保護者も参加し親子関係を深める。③大人との世代間交流。反対に問題
は、手取り足取りの指導に反発する児童もいる。10代後半から30代が少ない
こと。

社文 Ｆ

飯田５ 2

東野地区には３つの小学校区があるが小学校はなく、東中学校に3小学校か
ら進学する地区。小学校のない東野には児童館はない。昔は子供は外で遊
び、子供を当たり前に見守ることができていたが今はその環境にない。東野
に子どもたちの居場所が作れないか。放課後教室を検討している。

社文 Ｆ

飯田５ 2
今年度寺子屋事業を開催。今の子どもは自分から話しかけてこない。それを
補うのが世代間交流。

社文 Ｆ

飯田５ 2 まずは大人自らが地域行事に参加するようにしたい。 社文 Ｆ

飯田５ 2
行事などへの参加で、地域の大人たちと子どもたちが顔見知りになれるよう
な、双方向に向き合えるコミュニティーづくり。

社文 Ｆ

飯田５ 2
地区の公民館など、子どもが遊べる場所づくり。また、地域の空き家の有効
活用を。

社文 Ｆ

飯田５ 2

今回の分科会の実施方法に関して、色々な意見が聞けて良かった。昨年まで
の分科会だと、いつも黙っていて、「意見はありませんか？」と言われて
も、沈黙が続くことがあったが、今年度の形式は、とてもよかった。（話題
提供者から）

社文 Ｆ

飯田５ 2
いじめはゼロではない。なぜそうなったのかきちんと検証し、対応してほし
い。

社文 Ｆ

飯田５ 2 学生も地域活動に関わりたい人もいる。声をかけてほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 2

高校生などに学校から「地域の子どもたちと触れ合う」という課題を出して
もらい、長期休みに地域の子どもたちと触れ合う機会を作る。大人も交えて
世代間交流ができる。

社文 Ｆ

飯田５ 2 挨拶運動、外で遊ぶ、地域行事への参加が必要である。 社文 Ｆ

飯田５ 2 見守り活動は重要な取組と思う。 社文 Ｆ

飯田５ 2 子供の居場所作りが必要だ（室内、屋外）。 社文 Ｆ

飯田５ 2 寺子屋活動など世代間交流が必要。 社文 Ｆ

飯田５ 2 乳幼児学習など親子の参加がして欲しい。 社文 Ｆ

飯田５ 2 親が地域の事業に参加すれば子供も出るようになる。 社文 Ｆ

飯田５ 2 公民館に児童館へ行けない子供が寄れる対応が必要。 社文 Ｆ
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飯田５ 2
昔は子供同士の遊びつながりがあった、今は子供が少なく遊び、つながりが
少ない。

社文 Ｆ

飯田５ 2 就活をしてみて挨拶は大事だと思った。 社文 Ｆ

飯田５ 2 ボランティア活動が続くような仕組みづくりが必要。 社文 Ｆ

飯田５ 2
乳幼児学級参加への対応の検討、親が未満児を預けて働いている。（会社等
への呼びかけの検討）

社文 Ｆ

飯田５ 2

寺子屋のように特定の子どもへの見守りもあれば、通学時の見守りのように
わけへだてなく誰でもできる活動もある。その際の声掛けによりいい広がり
ができるのではと捉える。獅子舞等の伝統文化をつかった活動も有意義なの
では。

社文 Ｆ

飯田５ 2
児童クラブは定員が決まったいて入りたい子が入れない現状もあり、青空教
室等をやっていこうと思ってもボランティアの数が足りない現状を感じる。

社文 Ｆ

飯田５ 2

挨拶運動をするが、子供たちが挨拶を返してくれない状況も感じる。しか
し、返事がなくても、声をかけるだけで、その習慣をなじんでいただいて地
域の人の顔を覚えてくれ、顔の見える地域になれば、そして子供たちが安心
感を感じてくれればいい、という気持ちで取り組む事が大切。

社文 Ｆ

飯田５ 2
地域の行事等への親と子の積極的な参加で、子どもと顔なじみになれるよう
な地域づくりを望む。

社文 Ｆ

飯田５ 2

大人がやっていることを，子どもたちがどれだけ知っているのかと思うこと
があり，知らせる機会も必要ではないかと感じることがある。（丸山：矢澤
氏）

社文 Ｆ

飯田５ 2 児童館の支援員（スタッフ）が高齢化により不足している。 社文 Ｆ

飯田５ 2 登下校時のあいさつや見守り活動は，親として安心感を持つ。 社文 Ｆ

飯田５ 2 自分の子どもを近所の人が知っていることは大切。 社文 Ｆ

飯田５ 2
虐待されている子どもは現にいると思うが，表に出てこないのでこれを何と
かできないかと常々考えている。

社文 Ｆ

飯田５ 2
子どもが外に出てこないため，地域の中で誰がいるのかわからない。行事や
慰労会に隣近所誘い合って親子で参加することに取り組んでいる。

社文 Ｆ

飯田５ 2
最後は家庭環境だと思う。子どもたちを名前で呼ぶと「覚えてくれている」
という喜びと安心感がある。

社文 Ｆ

飯田５ 2 安心・安全な環境の児童館を整備してほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 2 子供が遊べるところは限られた場所しか無い、場所がほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 2 市議会議員は、もっと子育ての現場に出てきてほしい、知ってほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 2 市議/市職員は現場を見るべきである。（公民館、保育園、小学校等） 社文 Ｆ

飯田５ 2 現場思いのある、市議会にしてほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 2 丸山の児童クラブを店員80名でなくもっと増やしてほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 2
市の文章は行政言葉をやめること⇒伝える気持ちがあるのか!!⇒知らせたい
だけではないか!!

社文 Ｆ

飯田５ 2 意見交換したことなど、結論を出してほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 2 コミュニティスクールの予算付けもしてほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 2 児童クラブの施設を作ってほしい。また、児童館を建て替えてほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 2

子供のコミニュケーション能力が低くなっている。自分からコミニュケー
ションを発揮できるように、大人との交流ができる機会を増やすべきであ
る。（コアカレッジ）

社文 Ｆ

飯田５ 2
丸山児童センターが、第1と第2に分かれているので一つの建物にしてほし
い。

社文 Ｆ
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飯田５ 2

丸山小学校放課後子ども教室の活動。現在60名の児童が参加しているが1年
生20名がとてもしっかりしている。子ども教室の主旨は「心豊かで逞しい子
を地域で育む」・目標は「返事や挨拶をしっかり」。以前は、児童センター
で行っていたが、そこが第2児童館になってしまい、狭い教室でやらなくて
はならなくなった。第1・第2児童館とを一緒にして別棟で建ててほしい。

社文 Ｆ

飯田５ 2 児童館などの安全な環境整備を。 社文 Ｆ

飯田５ 2 支援員の増員を。 社文 Ｆ

飯田５ 2 寺子屋などの運営に補助を。 社文 Ｆ

飯田５ 2
乳幼児学級に母親の参加が少ない。企業への呼びかけ支援を検討してほし
い。

社文 Ｆ

飯田５ 2
丸山児童センターは第1、第2と分かれている。一緒に活動できる場所の確保
を。

社文 Ｆ

飯田５ 2 丸山保育園の延長保育が始まったことを、もっとアナウンスしてほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 2 市職員や議員の皆さんは、ぜひ現場に足を運んで現状を見てほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 2 公民館に児童館へ行けない子供が寄れる対応の検討をしてもらいたい。 社文 Ｆ

飯田５ 2
寺子屋活動の運営は参加費で取り組んでいる、（指導者はボランティアであ
る）補助金を検討してもらいたい。

社文 Ｆ

飯田５ 2 ボランティア活動が続くような仕組みづくりを一緒に検討してもらいたい。 社文 Ｆ

飯田５ 3
空き家の持ち主の高齢化や他県への移住などで、地域内で持ち主の分からない空き
家がある、防火防犯の面から何とかならないか、どのように進めていったらよいか
教えて頂きたい。

総務 Ｃ

飯田５ 3
おばちゃんのたまり場がない、高校生の勉強する場がない、福岡では200席のコー
ヒーショップがある、このような場所を丘の上に作れないか、明るく大きなスペー
スが有れば良い何とかならないか。

産建 Ｄ

飯田５ 3
飯田動物園には年間14万人来ている。丘の上のは丘の施設（並木通り、人形美術
館、美博等）を周遊できるようにしたら丘の上の活性化につながる。

産建 Ｄ

飯田５ 3 河川清掃（道路、公園の管理）等、高齢化で実施が大変になってきている。 総務 Ｅ

飯田５ 3
手ぶらでキャンプができ、地元商店街で物品を用意するなど地元個人商店等の活性
化につながるか観光コースを考えて頂きたい。

産建 Ｅ

飯田５ 3
丘の上の駐車場とお店が減っている、集約した商店街や、いかにして観光収入を増
やすのか、プランニングしていただきたい。

産建 Ｅ

飯田５ 3 西部山麓線が廃止になって困っている。 産建 Ｅ

飯田５ 3
若者が帰ってこられる飯田市について、他県の友達や同世代に聞くと飯田は遊ぶと
ころがないと言われ、自分もそう思う、ピアゴ跡地を遊べる場所にできないか。

産建 Ｅ

飯田５ 3
散歩が好きだが、川路の辺りの歩道に草が生えていて車道に出て歩かなくてはなら
ない何とかしてほしい。

産建 Ｅ

飯田５ 3
中央公民館向かいの市民プール跡地について、イベント等に使用しないときは公民
館の駐車場として利用してはどうか

産建 Ｅ

飯田５ 3 飯田駅周辺に若者が遊べる場が欲しい。 産建 Ｅ

飯田５ 3
若い年代から言うと飯田には何もない。飯田だから遊べる場所。山、アスレチッ
ク。

産建 Ｅ

飯田５ 3 山がきれい。山が魅力。軽いトレッキングができたら良い。 産建 Ｅ

飯田５ 3 しらびそ高原に向かう道を整備すればもっと来客が増えると思う。 産建 Ｅ

飯田５ 3
アーティストのライブなどパブリックビューイングできないか。（スポーツ観戦は
Ｓバードでやっているが、若者に情報が伝わっていない）

産建 Ｅ

飯田５ 3
猿庫の泉について、あまりにも殺風景だ。案内看板（紹介看板）等必要ではない
か。

産建 Ｅ

飯田５ 3
図書館について、利用するには静かで良いが、話ができたりコーヒーが飲め
たりできないか。

社文 Ｆ
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飯田５ 3
文化会館も音響が悪く直して、いろんな方に利用して頂き、年がら年中利用
できるようにして頂きたい。

社文 Ｆ

飯田５ 3
障がい者や運動のできない人でも集まれる場所が有れば良い、ニュースポー
ツなども楽しめる場所ができないか。

社文 Ｆ

飯田５ 3
飯田文化会館について、歌手の細川たかしさんに「なんて古い建物だ」と言
われた。建て替えの計画を早急にお願いしたい。

社文 Ｆ

飯田５ 3
橋北地区より、新しい文化会館について1,000人規模の要望書を提出した
が、回答がない。

社文 Ｆ

飯田５ 3 新しい文化会館について、丘の上に立ててほしい。 社文 Ｆ

飯田５ 3
リニアの交通アクセス西部山麓線について、高森の「御大の館」から切れている、
車で走りながら景観をみると言うようなプロジェクトを考えて頂きたい。

産建 Ｆ

飯田５ 3
丘の上の再生について、素通りされたら意味がなくなるリニアで飯田へ来た場合交
通手段がないので考えて頂きたい。

産建 Ｆ

飯田５ 3
リニア駅整備が進むとお祭りを行うための通行止めができなくなると警察から言わ
れている、伝統あるお祭りなので、継続できるようにバックアップしていただきた
い。

産建 Ｆ

飯田５ 3
リニア長野県駅が通過駅になる可能性がある、であれば通勤に使ってもらうと考え
た時に、子育てや老後など住みよいまちづくりをお願いしたい。

産建 Ｆ

飯田５ 3
小中一貫校を作ったり、保育園へ高齢者が集うなど、リニアにお金がかかり今はお
金をかけられないではリニアが来てからお金をかけても遅い。

産建 Ｆ

飯田５ 3
飯田駅はとても不便、自動改札もなくSuicaなどの電子マネーも使えない、キャッ
シュレス化が必要。

産建 Ｆ

飯田５ 3 飯田線に観光列車を走らせられないか、とても派手な奴 産建 Ｆ

飯田５ 3 飯田線で昔トロッコ列車を走らせていたが、そのような企画はどうか。 産建 Ｆ

飯田５ 3
飯田線は紅葉が綺麗、お酒を飲みながら乗る方もいる、そういった事をやってはど
うか。

産建 Ｆ

飯田５ 3 JRでイベントをやっていたが、地域に話がないので人は集まらない。 産建 Ｆ

飯田５ 3 ピアゴの跡地利用について、更地にしてバスターミナルにしてはどうか 産建 Ｆ

飯田５ 3
スケートボードをやっているが、飯田市内にはやるところがなく、駒ケ根や喬木に
いっている。喬木の施設も古く良い状態ではない。飯田市内にないからやらない。
あれば楽しめる。

産建 Ｆ

飯田５ 3 若者が遊ぶ場所がない。映画館に行くが、話題の映画が来るのが遅い。 産建 Ｆ

飯田５ 3
アリーナ建設について、飯田に新しい施設ができるということは話題性があって良
い。期待はしている。

産建 Ｆ

飯田５ 3
風越山麓わくわくＰＪをやっている。風越山登山の際、小学生に携帯トイレを使っ
てもらう。山桜も植えている。

産建 Ｆ

飯田５ 3
春草通り、春草公園、イルミネーション等、回遊性やにぎわいを高める計画を立
て、順調に進んでいる。

産建 Ｆ
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